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Торговый центр 
в ЮВАО 
достроят

Общественно-торговый 
центр, возводимый на пе-
ресечении улицы Окской и 
Волжского бульвара, будет 
достроен.

— Срок реализации ин-
вестпроекта будет продлён 
до 1 августа 2018 года, — 
сообщил председатель 
Мос комстройинвеста Кон-
стантин Тимофеев.

Мост соединит 
Печатники 
с Каширским 
шоссе

Многоуровневая развяз-
ка и восьмиполосная эстака-
да через Москву-реку дли-
ной 1100 метров свяжут рай-
он Печатники с Каширским 
шоссе. На проектирование 
развязки в столице объяв-
лен конкурс. Итоги конкурса 
станут известны 2 октября. 

В Некрасовке 
появится 
трамвай 

В соответствии с подпи-
санным недавно постановле-
нием мэра Москвы об улуч-
шении транспортной инфра-
структуры Некрасовки в рай-
оне планируется построить 
участок трамвайной линии, 
которая соединит города Лю-
берцы и Железнодорожный. 
Сроки строительства пока не 
определены.

Наталья ГОНЧАРОВА,
Василий ИВАНОВ

Коротко

Ф 
илиал стомато-
логической по-
ликлиники №4 
открылся на 

Жулебинском бул., 8. Те-
перь в пяти новых кабине-
тах с современным обору-
дованием оказывают весь 
комплекс стоматологиче-
ских услуг — терапевти-
ческих, хирургических, 
эстетическую реставра-
цию, отбеливание, рент-
ген, МРТ, а через месяц 
начнут выполнять проте-
зирование. 

Для работы в новом от-
делении главный врач сто-

матологической поликли-
ники №4 Манвел Аперян 
выделил врачей и медсе-
стёр.

Стоматологического от-
деления здесь не было не-
сколько лет: его закрыли в 
2015 году. Вопрос решился 
при участии главного вра-
ча городской поликлиники 
№23 Тамерлана Гогичаева 
и его инициативной груп-

пы, а также при поддерж-
ке депутата Госдумы Петра 
Толстого. Пётр Толстой не-
однократно обращался по 
этому поводу в Департа-
мент здравоохранения и в 
префектуру. 

— К сожалению, люди 
лишились ближайшей 
стоматологической по-
мощи. Два года это было 
главным вопросом для 

жителей, — сказал Пётр 
Толстой на открытии от-
деления. 

Как сообщили в поли-
клинике, стоматологиче-
скую помощь здесь может 
получить любой прикре-
плённый к медучрежде-
нию гражданин вне за-
висимости от места про-
живания. Чтобы при-
крепиться, понадобятся 
медицинский полис и па-
спорт. В срок до трёх дней 
пациенту придёт СМС-
уведомление, что его при-
крепили к филиалу. Если 
у человека острая боль, то 

его примут сразу, в день 
обращения.

— Раньше ближайшая 
стоматология располага-
лась на Рязанском про-
спекте — это более часа 
езды с пересадками и 
большие очереди, потому 
что туда ездили из райо-
нов Выхино, Жулебино и 
Некрасовка. Мне 84 года, 
добираться тяжело, поэто-
му не ходила. Теперь за-
пишусь на лечение сюда, 
— поделилась жительни-
ца Хвалынского бульвара 
Валентина Дрокова. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

В районе Выхино-Жулебино 
открыли стоматологию

Всероссийский эко-
лог и ческ и й су ббот-
ник «Генеральная убор-
ка» прошёл в природ-
но-историческом парке 
«Кузьминки-Люблино». 
Десятки людей собра-
лись в парке и убрали су-
хие ветки, бытовой му-

сор, сажали цветы и т.д. 
В высадке цветов при-

няли участие руководи-
тель Департамента при-
родопользования Антон 
Кульбачевский, депутаты 
Госдумы и Мосгордумы. 

— Я рада, что в наших 
рядах молодёжь. Это го-

ворит о том, что совре-
менное поколение не-
равнодушно к пробле-
мам экологии, — сказа-
ла депутат Мосгордумы 
Зоя Зотова.

В рамках акции в пар-
ке работали интерак-
тивные площадки, на 

которых были проведе-
ны консультации специ-
алистов-цветоводов, ор-
ганизованы выставки по-
делок из цветов, работал 
шатёр «Здоровым быть 
модно».

Алексей 
ТУМАНОВ

В парке «Кузьминки-Люблино» 
прошла генеральная уборка

Через месяц начнут выполнять 
протезирование

Руководитель Департамента природопользования 
Антон Кульбачевский посадил цветы
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В Некрасовке возобно-
вило работу маршрутное 
такси №942, следующее 
из района Марьино в Лю-
берцы. Об этом сообщи-
ли в Совете депутатов му-
ниципального округа Не-
красовка.

Прекращение работы 
маршрута №942 было свя-
зано со сменой перевозчи-
ка: у того, кто обслуживал 
маршрут ранее, срок дей-
ствия договора закончил-

ся, и недавно был прове-
дён новый конкурс на об-
служивание маршрута. 
Теперь новый подрядчик 
приступил к работе.

Маршрут в Люберцах 
проходит через 1-ю и 2-ю 
Вольскую, а также через 
Инициативную улицу. 
Жители смогут напря-
мую добраться до гипер-
маркетов, расположен-
ных на МКАД. 

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

942-я маршрутка 
вернулась 
в Некрасовку 
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У контейнера для сбора макулатуры

Тамерлан Гогичаев и Пётр Толстой на открытии отделения

Новый подрядчик приступил к работе
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16
-летняя воспи-
танница спорт-
школы «Ника» в 
Кузьминках Ва-

лерия Шевчук стала брон-
зовым призёром молодёж-
ного чемпионата мира по 
волейболу, прошедшего в 
Аргентине. В матче за 3-е 
место россиянки обыгра-
ли команду Турции.

— В перерыве тренер ска-
зал нам: «Девочки, отсту-
пать некуда, надо собрать-
ся и, стиснув зубы, побе-
дить». Это подействовало! 
— вспоминает Валерия.

Волейболом девушка 
занимается уже 10 лет. 
Этот вид спорта она вы-
брала, потому что им ув-
лекаются её родители.

Призёром междуна-
родного турнира девуш-
ка становится уже не 
в первый раз. В апреле 
вместе со сборной Рос-
сии она выиграла золо-
тую медаль на чемпио-
нате Европы. В будущем 
Валерия хочет высту-
пать за взрослую коман-

ду столичного «Динамо». 
Учится спортсменка в 

10-м классе. Её любимые 
предметы — русский язык 
и физика. В свободное вре-
мя волейболистка любит 
почитать Стивена Кинга.

Роман ФЛЕЙШЕР

Волейболистка из Кузьминок 
завоевала бронзу на чемпионате мира

В свободное 
время 
спортсменка 
любит почитать 
Стивена Кинга

В Москве стартовала 
прививочная кампания 
по вакцинации против 
гриппа.

Около станций метро 
будут работать бесплат-
ные прививочные пун-
кты. Так, у станции ме-
тро «Люблино» врачи бу-
дут дежурить с 11 по 17 
сентября, с 25 сентября по 
1 октября, с 9 по 15-е и с 23 
по 29 октября. Часы рабо-
ты пункта: в будни с 8.00 
до 20.00, в субботу с 9.00 
до 18.00, в воскресенье с 
9.00 до 16.00. Вакцини-
ровать здесь будут только 
взрослых. При себе нуж-
но иметь паспорт. 

В поликлиниках окру-
га прививки бесплатно де-
лают детям, беременным 
женщинам, лицам старше 
60 лет и тем, кто страда-
ет хроническими заболе-
ваниями.

— Безопасность и эф-
фективность прививок от 
гриппа подтверждена мно-
гочисленными научными 
исследованиями и много-
летним опытом их исполь-
зования, — говорит Галина 
Жукова, зам. начальника 
ТОУ Роспотребнадзора по 
г. Москве в ЮВАО. — При-
вивки предотвращают за-
болевание гриппом 80-90% 
вакцинированных. А если 

привитый всё-таки забо-
левает, болезнь протека-
ет легче и без осложнений. 

Будущей зимой, по дан-
ным Всемирной организа-
ции здравоохранения, в 
Северном полушарии бу-
дут циркулировать штам-
мы вируса гриппа «Мичи-
ган», «Гонконг» и «Брис-
бейн». Вакцина защища-
ет от всех трёх штаммов. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Прививку от гриппа 
сделают у метро «Люблино»

Кузьминская прокура-
тура настояла на лише-
нии водительских прав 
двух москвичей. В ходе 
проверки сотрудники 
надзорного органа выяс-
нили, что оба граждани-
на, одному из которых 28, 
а другому 35 лет, наблю-
даются в наркологиче-
ском диспансере №5 из-
за психического и пове-
денческого расстройства 
в результате употребле-
ния опиоидов. Такой ди-
агноз является медицин-
ским противопоказанием 
к управлению транспор-
том. Исковые требова-
ния прокурора о лишении 
прав наркозависимых суд 
удовлетворил. Материалы 
направлены в ГИБДД для 
регистрации в централь-
ной базе данных.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

С учётом позиции госу-
дарственного обвините-
ля Прокуратуры ЮВАО 
суд приговорил 53-лет-
него москвича к трём го-
дам лишения свободы ус-
ловно.

На протяжении восьми 
лет гражданин стабильно 
получал пенсию по инва-
лидности 2-й группы, ре-
гиональные социальные 
выплаты, а также другие 
льготы, якобы имея пло-
хое здоровье.

Подложную выписку из 
акта о признании гражда-
нина инвалидом осуж-
дённый приобрёл по объ-
явлению и вместе с заяв-
лением предоставил её в 
отделение Пенсионно-
го фонда. За время своей 
«инвалидности» он «зара-
ботал» более 1 миллиона 
рублей.

Анна САХАРОВА
По информации 

Прокуратуры ЮВАО

Поддельный 
инвалид 
осуждён 
в ЮВАО

В торговом центре, 
который находится на 
МКАД рядом с Капот-
ней, пресечена попыт-
ка «похищения» коз-
ла Шарика. Живот-
ное паслось на крыше 
дома-экспоната. Ин-
цидент зафиксирова-
ли камеры наружного 
наблюдения.

Однако сам «похи-
титель» всё отрицает. 
Он говорит, что пы-
тался просто помочь 
животному, которое 

содержится в нечело-
веческих условиях, со-
общил портал ren.tv со 
ссылкой на слова оче-
видца.

Выяснилось, что 
«похититель» ранее 
писал заявление в 
полицию с жалобой 
на предпринимате-
ля, который является 
владельцем Шарика, 
но полицейские ещё 
не успели начать про-
верку.

Маргарита ШВЕЦОВА

Защитник животных 
пытался снять с крыши козла 

Наркоманов
лишили 
водительских 
прав

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл для автомо-
бильного движения транс-
портную развязку на пере-
сечении МКАД с улицей 
Профсоюзной, ставшую 
самым крупным объектом 
дорожного строительства в 
Москве в этом году.

— Закончен один из са-
мых трудных объектов на 
Кольцевой автодороге — это 
развязка улицы Профсоюз-
ной и МКАД. С одной сто-

роны, это часть головного 
сооружения Калужского 
шоссе. С другой стороны, 
это ещё одна крупнейшая 
развязка на Кольцевой. Та-
ким образом, все 14 главных 
развязок на МКАД постро-
ены. Программа, над кото-
рой мы работали все по-
следние годы, закончена. 
Это означает, что пропуск-
ная способность МКАД 
значительно улучшилась, 
— сказал мэр. 

Ожидается, что пропуск-
ная способность развязки 
составит 33 240 автомобилей 
в час, что в 1,8 раза больше, 
чем ранее (до выполнения 
реконструкции 18 280 авто-
мобилей в час). Пропускная 
способность въездов-выез-
дов (движение по прямому 
ходу на улице Проф союзной 
— Калужском шоссе) уве-
личится с 3230 автомоби-
лей в час до 6480.

Ирина КОРНЕЕВА 

Открыта развязка МКАД 
с Профсоюзной улицей

Сергей Собянин на открытии развязки

Животное паслось на крыше дома-экспоната

Вакцинация в передвижном мобильном пункте 

Валерия Шевчук

Во время игры
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В 
этом году по 
программе «Моя 
улица» преоб-
разились 118 го-
родских терри-

торий. На осень остались 
последние штрихи благо-
устройства — установ-
ка лавочек и озеленение. 
Столичные улицы полу-
чили новые прогулочные 
зоны, современную систе-
му освещения, отремон-
тированные фасады и, что 
немаловажно, современ-
ные инженерные сети. Го-
степриимные улицы при-
влекают туристов и пред-
принимателей, принося в 
бюджет города серьёзный 
доход, и способствуют соз-
данию новых рабочих мест 
для москвичей. 

Одним из самых гло-
бальных проектов «Моей 
улицы» ста ло благо-
уст ройство Са дового 
кольца. Насколько изме-
нилась центральная авто-
магистраль, проверил мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
осмотрев территорию от 
Серпуховской площади 
до Павелецкого вокзала. 

Тротуары шире, 
дороги удобнее

Серпуховская площадь 
стала удобнее для пешехо-
дов: тротуары стали шире 
на 1,5-2 метра, для освеще-
ния установили более 30 
фонарей и уличных тор-
шеров, а новые газоны обу-
строили на территории 1,2 
тысячи кв. метров. Ско-
ро здесь поставят скамей-
ки для отдыха, высадят 55 
кустарников и 18 деревьев. 

На площади проложили 
17 метров водостока, обу-
строили гранитный жёлоб 
и ливнёвки, а все прово-
да убрали под землю. Так-
же были отремонтированы 
фасады двух домов на Боль-
шой Серпуховской улице. 

Схема дорожного дви-
жения на Серпуховской 
площади осталась преж-
ней. Для пассажиров об-
щественного транспорта 
на месте двух старых оста-
новок появятся два новых 
остановочных павильо-
на с точкой подзарядки 
гаджетов и с доступом к 
Wi-Fi. Один из них уже 
готов, второй оборудуют 
в сентябре.

Пять тысяч пешеходов 
за час

Сергей Собянин также 
осмотрел реконструиро-
ванную Валовую улицу. 
Здесь тротуары увеличи-
ли на 2-3 метра и вымо-
стили крупными плита-
ми из гранита известных 
месторождений: «Возрож-
дение», «Цветок Урала» 
Мансуровское и др. Про-
пускная способность тро-
туаров стала выше на 30%, 
теперь за час по ним могут 
пройти до 5 тысяч пешехо-
дов. Для удобной навига-
ции установили шесть ин-
формационных стел, а для 
защиты горожан от пыли 
и шума проезжей части 

высадили зелёные аллеи 
и разбили 1,6 тысячи кв. 
метров газонов. 

Также на Валовой отре-
монтировали инженерные 
коммуникации, проложи-
ли подземные коллекторы 
для проводов и установи-
ли 45 осветительных при-
боров. 

На осень запланирова-
на посадка 149 деревьев: 
рябин, яблонь, лип, клё-
нов. Дополнят озеленение 
6,7 тысячи кустарников, 
преимущественно это си-
рень и клематисы. А отдо-
хнуть в тенистых уголках 

можно будет на 57 скамей-
ках — их установят в сен-
тябре. 

Четыре старые останов-
ки поменяли на комфорт-
ные павильоны. А для ав-
товладельцев организова-
ли 32 парковочных места. 

От Долгоруковской 
улицы до Смоленской 
площади

Проект благоустройства 
Садового кольца направ-

лен на создание обще-
ственных пространств, 
где москвичам будет удоб-
но не только идти по сво-
им делам, но и гулять, от-
дыхать, любоваться горо-
дом. На портале «Актив-
ный гражданин» за эту 
идею проголосовали 86% 
опрошенных. В прошлом 
году работы разверну-
лись на участке от Арбата 
до Долгоруковской улицы. 
В этом году преобразилась 
оставшаяся территория — 

от Долгоруковской улицы 
до Смоленской площади. 

Тротуары были увели-
чены в среднем с 3 до 20 
метров. На них установи-
ли порядка 1,6 тысячи ла-
вочек и урн. Воздушные 
провода поместили под 
землю и обустроили для 
их обслуживания более 
1 тысячи кабельных ко-
лодцев. Для освещения 
улиц установили 672 улич-
ных торшера и более 880 
фонарей. 

Одним из ключевых эле-
ментов благоустройства 
кольца стало возрождение 
зелёных аллей вдоль всей 
магистрали. Так, в про-
шлом году уже высадили 
свыше 16 тысяч кустарни-
ков и 530 деревьев. Озеле-
нение в этом году будет 
ещё масштабнее: 65,3 ты-
сячи кустарников и 2,3 ты-
сячи деревьев. Оно прой-
дёт поздней осенью. 

При этом Садовое коль-
цо по-прежнему осталось 
главной автомагистралью 
центра столицы. В ходе 
реконструкции количе-
ство полос проезжей ча-
сти было унифицировано 
— по пять полос в каждую 
сторону, и их ширина ста-
ла одинаковой. Это позво-
лило ликвидировать не-
сколько бутылочных гор-
лышек — узких участков 
дороги, где раньше возни-
кали пробки. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Город

Простор для пешеходов 
и зелёные аллеи
Как преобразилось Садовое кольцо

m
os

.ru
 

На Валовой 
осенью 
посадят 
рябины, 
яблони, липы, 
клёны

Валовая улица

Тротуары увеличили на 2-3 метра
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Горки, лесенки, 
качели Завершена реконструкция

парка «Строгановские дачи»

П
арк на ул. Во-
лочаевской, 
20 («Стро-
г а н о в с к и е 
дачи»), рань-

ше и парком-то назвать 
было нельзя, так, изряд-
но захламлённый кусо-
чек леса — около 3 тысяч 
кв. метров. Там разбива-
ли свои палаточные го-
родки бомжи, собирались 
любители выпить. Жите-
ли не раз обращались в 
«Жилищник», в управу с 
просьбами, чтобы зелё-
ную зону привели в поря-
док. И вот теперь парк не 
узнать.

— В июне началась мас-
штабная реконструкция, 
— рассказывает замести-
тель руководителя ГБУ 
«Жилищник Лефортов-
ского района» по благо-
устройству Андрей Со-
шин. — Первым делом взя-
лись за дорожки. Причём 
специально планировать 
тропиночную сеть не ста-
ли, ведь за годы в парке по-
явилось немало народных 
тропинок. Люди сами вы-
брали, как им удобнее хо-
дить по парку, вот эти про-
топтанные дорожки за ос-
нову и взяли. Сейчас на их 
месте лежит брусчатка, ко-
торую очень хвалят мамы 
с колясками. А вдоль доро-
жек установили фонари и 
дизайнерские скамейки.

Татьяна со Строганов-
ского проезда, мама двух-
месячного Виталика, го-
ворит, что парк стал на-
много привлекательнее. 

— Раньше я побаивалась 
заходить сюда по вечерам, 
— говорит она, — зато сей-
час появилось много мест, 
где можно посидеть и от-
дохнуть, пока малыш спит 
в коляске.

А ещё для детей разных 
возрастов тут поставили 
две современные детские 
площадки. Это большие 
игровые комплексы с ба-
шенками, лесенками и 
горками, всевозможные 
лазилки, качели, карусе-
ли, качалки-автомобиль-
чики на пружинах и много 
других аттракционов. Ос-
нование застелили безо-
пасным всепогодным ре-
зиновым покрытием. 

Для любителей актив-
ного образа жизни в парке 
оборудованы две спортив-
ные площадки — со швед-
ской стенкой, со снаряда-
ми для воркаута, — их уже 
вовсю обживают спорт-
смены. Тут также посте-
лили резиновое покрытие. 

Зелёную часть террито-
рии трогать не стали, толь-
ко удалили аварийные де-
ревья, разбили несколько 
клумб, провели декоратив-
ное кронирование дере-
вьев. На будущий год, го-
ворит Андрей Сошин, пла-
нируют посадить декора-
тивные кустарники. 

Алексей ТУМАНОВ

Народные тропинки 
выложили брусчаткой

Новая 
детская 

площадка

Протоптанные дорожки 
выложили брусчаткой

Игровой городок
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В «Зарядье» можно 
увидеть всю Россию
Н

овая прогу-
лочная зона 
появилась в 
самом цен-
тре столицы. 

На месте гостиницы «Рос-
сия» завершилось строи-
тельство парка «Зарядье» 
— крупнейшего среди пар-
ков европейских городов и 
одного из самых уникаль-
ных в мире. 

По предложению 
президента 

Поначалу на месте мо-
рально устаревшей гости-
ницы «Россия», располо-
женной неподалёку от 
Кремля, планировалось 
возвести более 400 ты-
сяч кв. метров коммерче-
ской недвижимости — но-
вый гостинично-офисный 
комплекс. Однако в ян-
варе 2012 года Владимир 
Путин на встрече с мэром 
столицы Сергеем Собя-
ниным предложил соз-
дать здесь парковую зону. 
Идея президента страны 
была реализована.

Международный кон-
курс на ландшафтно-ар-
хитектурную концепцию 
парка выиграло американ-
ское бюро Diller Scofidio + 
Renfro, которое специали-
зируется на проектах для 
образовательных и куль-
турных учреждений. Пер-
вым и очень удачным их 
проектом стал парк «Хай 
Лайн», разбитый в 10 ме-
трах над землёй на терри-
тории заброшенной же-
лезнодорожной линии в 
Нью-Йорке. Зарубежные 
архитекторы предложили 
воссоздать в «Зарядье» ти-
пичные, на их взгляд, для 
нашей страны ландшафт-
ные зоны: тундру, степь, 
леса и заливные луга.

В результате в центре го-
рода открывается круп-
нейший за последние де-
сятилетия парк. Послед-

ний из парков Центра 
столицы — детский Таган-
ский парк — был открыт в 
1954 году. Причём «Заря-
дье» — это не просто парк, 
а уникальное обществен-
ное экопространство.

По многим параметрам 
это проект абсолютно но-
вого уровня и качества по 
сравнению с тем, что дела-
лось в Москве до сих пор. 
«Зарядье» претендует на 
звание лучшего и слож-
нейшего урбанистиче-
ского проекта современ-
ности.

Миллион растений

В парке «Зарядье» было 
высажено 760 деревьев, 
7 тысяч кустарников, 
860 тысяч многолетних 
и 150 тысяч однолетних 
растений. Здесь есть и не-
обычная подземная оран-
жерея — флорариум, где 

около 500 экземпляров 
растений выращиваются 
по инновационной аэро-
понной технологии — без 
почвы. Такая технология 
используется в том числе 
в космических програм-
мах. Главный сюрприз мо-
сквичей ждёт весной, ког-
да высаженные растения 
зацветут.

Узнать о флоре и фауне 
Крайнего Севера можно в 
уникальной «Ледяной пе-
щере». Это инсталляция-
лабиринт, постоянная 
температура внутри кото-
рой минус 5 градусов. По-
верхности объектов здесь 
покрыты инеем и льдом и 

подсвечены светодиодами. 
А вечнозелёные расте-

ния субтропиков растут 
под «стеклянной корой» — 
крупнейшей в мире свето-
прозрачной конструкцией 
без ограждающих стен — с 
применением солнечных 
батарей. Здесь круглый 
год будет поддерживаться 
тепло. Могут проводить-
ся мероприятия для 1600 
зрителей. 

Старина 
и современность

В парке используются 
и другие нестандартные 
технические решения. 

Так, здесь есть Парящий 
мост — консоль в 70 ме-
тров без опор, выдающа-
яся в сторону реки и воз-
вышающаяся над водой на 
15 метров. Благодаря это-
му появилась новая смо-
тровая площадка — от-
сюда открываются уни-
кальные виды на Кремль, 
храм Христа Спасителя, 
высот ку на Котельниче-
ской  набережной и Замо-
скворечье. 

Парк оснащён систе-
мой капельного автопо-
лива растений, системой 
вакуумного мусороуда-
ления и другими совре-
менными техническими 
устройствами. 

В то же время при стро-
ительстве были сохране-
ны все старинные соору-
жения, расположенные 
вдоль улицы Варварки. 
Были отреставрированы 
строения Знаменского 

монастыря, палаты Ста-
рого Английского дво-
ра и палаты бояр Рома-
новых, Китайгородская 
стена, церкви Варвары Ве-
ликомученицы, Максима 
Блаженного, Георгия По-
бедоносца, Зачатия святой 
Анны. 

Брызги гейзеров 
и тепло вулканов

Ожидается, что «Заря-
дье» станет центром при-
тяжения туристов, так как 
разбит на стыке пешеход-
ных маршрутов. Гуляя 
здесь, можно ознакомить-
ся не только с растениями 
разных регионов России, 
но и с архитектурными и 
природными достопри-
мечательностями нашей 
страны. 

В медиакомплексе пар-
ка показывают корот-
кие, восьмиминутные, 
тематические фильмы. 
Видео ролик «Полёт над 
Москвой» знакомит зри-
телей со знаковыми ме-
стами столицы: можно 
«пролететь» над Кремлём, 
увидеть сталинские вы-
сотки, небоскрёбы, исто-
рический центр города, а 
также современные стади-
оны и парки. Фильм «По-
лёт над Россией» — с эф-
фектом присутствия: зри-
тели ощутят брызги гейзе-
ров, тепло вулканов, смену 
климатических зон — по-
кажет зрителям знамени-
тые места нашей страны, 
от Санкт-Петербурга до 
Камчатки. 

Есть в парке и цифро-
вой медиакомплекс с па-
норамным цилиндриче-
ским экраном наподобие 
Круговой кинопанора-
мы, с объёмным звуком и 
спецэффектами — здесь 
показывают фильм «Ма-
шина времени «Зарядье». 

Ксения 
ДЕМЬЯНЕНКО

В центре столицы 
открывается 
уникальный парк

Узнать о флоре и фауне 
Крайнего Севера можно 
в уникальной 
«Ледяной пещере»
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Церковь Зачатия святой Анны, что в Углу

Вид на Кремль со стороны парка Храмы вдоль Варварки 
были отреставрированы
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П
олным хо-
дом идут ре-
к о н с т р у к -
ция и благо-
ус т р ойс т в о 

главного стадиона стра-
ны — олимпийского ком-
плекса «Лужники». Окон-
чательно завершить стро-
ительство спортивных 
объектов на территории 
планируется к 2019 году. 
Однако уже сейчас «Луж-
ники» наполняются жиз-
нью: сюда приходят десят-
ки тысяч москвичей, ко-
торые бегают, занимаются 
спортом, отдыхают.

Нынешняя реконструк-
ция — самая масштабная, 
начиная с момента откры-
тия стадиона в 1956 году.

Исторический облик 
стадиона сохранён

Московские власти при-
няли решение сохранить 
исторический облик ле-
гендарных «Лужников». 
В ходе реконструкции сте-
ны здания были очищены 
и отреставрированы. Фа-
сад сохранил привычный 
светло-песочный цвет. 
Кроме того, его украси-
ли полупрозрачные пан-
но из перфорированного 
металла, на которых изо-
бражены состязания в раз-
личных видах спорта. Но, 
разу меется, появилось и 
появится немало нового. 
Об этом сообщил Сергей 
Собянин на встрече с пу-
лом международных ин-
формагентств FIFA-2018.

— Одновременно на 
территории «Лужников» 

строится ряд крупнейших 
спортивных объектов. 
Это центр водных видов 
спорта, который включа-
ет в себя 50-метровый бас-
сейн, несколько 25-метро-
вых бассейнов, аквапарк 
для детей. Это уникаль-
ный объект с раздвижной 
крышей, потому что рань-

ше, в своё время, здесь был 
водный стадион под от-
крытым небом, — отме-
тил мэр Москвы.

Еще в «Лужниках» стро-
ятся один из крупней-
ших в мире центров ху-
дожественной гимнасти-
ки, ледовая арена, в бли-
жайшее время начнётся 
строительство теннисно-
го центра, который обе-
щает быть одним из круп-
нейших в мире. Конечно, 
к моменту проведения 
чемпионата мира они не 
будут закончены, но это 
не страшно.

— Корпуса будут возве-
дены, и они не помешают 
проведению чемпионата. 
Надеюсь, что к 2018-2019 
году все объекты на тер-

ритории «Лужников» бу-
дут закончены, — отметил 
Сергей Собянин.

Жители сами выбрали 
цвет трибун

Конечно же главное со-
бытие, которое пройдёт в 
обновлённых «Лужниках», 
— чемпионат мира по фут-
болу-2018. В рамках чемпи-
оната на стадионе состоят-
ся семь матчей — матч от-
крытия, три матча группо-
вого этапа, матч 1/8 финала, 
полуфинал и финал. 

Наблюдать за ходом мат-
чей теперь будет гораздо 
комфортнее. Новые три-
буны бордового цвета с 
золотыми вкраплениями 
— такой цвет был выбран 

москвичами путём голо-
сования в системе «Актив-
ный гражданин». В опро-
се, проходившем в августе 
2014 года, приняли уча-
стие более 137 тысяч горо-
жан. А ещё в соответствии 
с требованиями FIFA об-
новлённый стадион «Луж-
ники» теперь вмещает 81 
тысячу зрителей — на 3 
тысячи человек больше, 
чем ранее. Дополнитель-
ный козырёк над трибу-
нами защитит болельщи-
ков от дождя: метеороло-
гическая защита зрителей 
также одно из обязатель-
ных требований оргкоми-
тета FIFA, предъявляемых 
к стадионам чемпионата 
мира по футболу. Также в 
ходе реконструкции было 

реализовано оригинальное 
конструкторское решение: 
кровля стадиона была пре-
вращена в полноценный 
медиаэкран площадью 
40 тысяч кв. метров — для 
этого в неё было вмонтиро-
вано множество светодио-
дов. На экран можно выво-
дить флаги команд и табло, 
транслировать видеороли-
ки и любую другую инфор-
мацию. 

На поле уже можно 
играть в футбол — нату-
ральный газон в идеаль-
ном состоянии. А 44 новые 
каскадные лестницы по-
зволят зрителям покинуть 
арену в течение 15 минут 
после окончания матча.

Воркаут, «Корабль» 
и цветники

Не забыли авторы про-
екта реконструкции и о 
маленьких гостях «Луж-
ников». После реконструк-
ции на стадионе появи-
лись две детские площад-
ки — «Корабль» и «Муль-
тиспорт». Тут есть качели, 
гамаки, брусья, тарзанки и 
многое другое. А на набе-
режной обустроены девять 
воркаут-площадок для мо-
лодёжи и взрослых. Одна 
из них — около 1 тысячи 
кв. метров — приспособле-
на для спортивных заня-
тий маломобильных групп 
граждан. А ещё на террито-
рии «Лужников» высаже-
но более 1050 новых дере-
вьев, 53 тысячи кустарни-
ков и разбито 14 тысяч кв. 
метров цветников.

Алексей ТУМАНОВ

В ожидании большого 
футбола Как меняются «Лужники»

во время реконструкции

Кровля 
стадиона 
была 
превращена 
в полноценный 
медиаэкран 

Стены стадиона отреставрировали

Дополнительный козырёк 
защитит от дождя
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Почему ком-
мунальные 
службы скры-

вают от жителей рас-
ценки на свои услуги? 
Сколько стоит, напри-
мер, замена крана или 
полотенцесушителя?

Нина Егоровна, 
ул. Саратовская

В ГБУ «Жилищник 
района Текстильщики» 
сообщили, что данная 
информация размеще-
на на сайте tekstilschiki.
uvaogbu.ru в разделе «До-
кументы», а также в от-
деле по оказанию ком-
мерческих услуг на-
селению (8-я ул. Тек-
стильщиков, 16, корп. 1,
тел. (499) 179-7470) и 
во всех диспетчерских. 
Речь идёт о сборнике 
расценок ГБУ «Жилищ-
ник района Текстильщи-
ки» на работы по содер-
жанию и текущему ре-
монту внутриквартир-
ного оборудования, не 
относящегося к общему 
имуществу в многоквар-
тирном доме.

Замена крана типа 

«ёлочка» в соответствии 
с этим документом обой-
дётся в 1900 рублей. Смена 
полотенцесушителя с под-
ключением к системе го-
рячего водоснабжения без 
устройства перемычки — 
3250 рублей, с устройством 
перемычки — 6700 рублей. 
В случае потребности в до-
полнительных работах по 
любым позициям сборни-

ка расценок может быть 
составлена смета.

Житель-собственник 
вызывает слесаря-сан-
техника, тот оценивает 

объём и стоимость ра-
бот, говорит, если это 
требуется, о необходи-
мости закупки материа-
лов и оборудования, со-
ставления сметы и пре-
доставляет собственнику 
бланк строгой отчёт-
ности или квитанцию. 
Кстати, бланк квитан-
ции размещен на сайте 
«Жилищника» в разделе 

«Документы», его мож-
но распечатать и самому. 
Если работы несложные, 
то оплатить квитанцию 
житель может сразу, а 
слесарь тут же их сделает.

Если работы более 
сложные, житель поку-
пает необходимые мате-
риалы и оборудование, 
оплачивает квитанцию, 
вновь вызывает слесаря-
сантехника, и тот прово-
дит работы.

Если у жителя возни-
кают опасения в завыше-
нии стоимости работ, он 
может обратиться к ру-
ководству ГБУ «Жилищ-
ник района Текстильщи-
ки» (8-я ул. Текстильщи-
ков, 16, корп. 1, тел. (499) 
179-0912, secretary-tex@
mail.ru).

В управе района Тек-
стильщики добавили, 
что, если жители хотят, 
чтобы расценки на рабо-
ты были размещены в их 
подъезде, они могут об-
ратиться в управу райо-
на по адресу: 8-я ул. Тек-
стильщиков, 16, корп. 5, 
тел. (499) 179-7971.

Маргарита ИВАНОВА

Где узнать расценки 
на услуги слесаря?

У храма рядом 
со станцией 
метро «Марьи-

но» собираются бомжи. 
Они распивают алко-
голь, попрошайничают. 
Стоит тяжёлый запах. 
Что с ними делать?

Светлана Леонидовна,
ул. Люблинская

В храме в честь иконы Божи-
ей Матери «Утоли моя печали» 
на Мячковском бул., 2, поясни-
ли: «Мы не можем ни разре-
шить, ни запретить людям про-
сить милостыню, тем более за 
пределами территории храма». 

Периодически к бомжам 
подъезжает социальный па-

труль из ГБУ «Центр социаль-
ной адаптации «Люблино». В 
центре люди без определён-
ного места жительства мо-
гут получить ночлег, поесть, 
помыться, получить консуль-
тацию специалиста по трудо-
устройству, психолога. Вот 
только воспользоваться этими 
бесплатными услугами спешат 
далеко не все с виду обездо-
ленные люди. 

— Мы знаем об этом адре-
се и регулярно туда выезжа-
ем, — сообщили в центре. — 
Но мы не можем забрать чело-
века против его желания. Вот 
скоро похолодает, и бомжи по-
степенно переместятся к нам.

Следует иметь в виду, что 

нет закона, запрещающего че-
ловеку без определённого ме-
ста жительства находиться в 
общественном месте. А вот 
действия попрошаек являют-
ся административным пра-
вонарушением (ст. 3.8 КоАП 
г. Москвы). Такие обращения 
принимают по телефону по-
лиции 102. Если кто-то боит-
ся обидеть такими действия-
ми настоящих обездоленных 
— дайте им адрес и телефон 
ЦСА «Люблино» (ул. Иловай-
ская, 2, тел. службы «Социаль-
ный патруль»: (499) 357-0180, 
(495) 720-1508 круглосуточно). 
По реакции человека вы легко 
поймёте, кто перед вами.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Никита Петров, 37 лет, 
Капотня:
— Я планирую жить только на 
пенсионные выплаты. Наде-
юсь, пенсии мне хватит.

 Роман Лосев, 31 год, 
Нижегородский: 
— Если будут силы, продолжу 
трудиться. Считаю, что жизнь 
— это движение. А работать 
на пенсии можно, к приме-
ру, вахтёром, сторожем, гар-
деробщиком в каком-нибудь 
театре.

 Евгения Владимирова, 
43 года, Лефортово: 
— Я обязательно буду ра-
ботать на пенсии, но не 

ради денег. Считаю, что 
при моём скромном обра-
зе жизни пенсии хватит. Но 
я не хочу выпадать из про-
фессии, боюсь растерять 
то, чему научилась. Поэто-
му буду продолжать писать 
тексты и самосовершен-
ствоваться. 

 Лариса Сулькина, 51 год, 
Выхино-Жулебино: 
— Если и буду работать, то 
только в своё удовольствие, 
например ходить по теле-
передачам в качестве мас-
совки. Там платят около 500 
руб лей в день. Прекрасно: 
развлечение и доход в одном 
флаконе.

 Нина Шерстюкова, 36 лет, 
Печатники: 
— У меня есть однокомнат-
ная квартира. Я планирую её 
сдать и уехать жить к род-
ственникам в Пензу. 

 Виктория Ромова, 
52 года, Люблино:
— Когда я выйду на пен-
сию, планирую годик-другой 
отдохнуть. Схожу в мест-
ный ТЦСО, подружусь там с 
кем-нибудь. Если свободная 
жизнь не понравится, пой-
ду работать — хоть вещи 
штопать, лишь бы быть при 
деле.

Маргарита 
ШВЕЦОВА

Ваше мнение На какие доходы вы планируете жить на пенсии?

Если нужны 
дополнительные 
работы, 
может быть 
составлена смета

 По району Люб-
лино ездит 
маршрутка бе-

лого цвета, а не синего. 
В салоне нет валидато-
ров, проезд оплачивает-
ся «на руки». При этом 
водители не соблюдают 
правила: паркуются на 
переходах, проезжают 
на красный, не пропуска-
ют пешеходов.

Дмитрий, Люблино

Синий цвет и валида-
торы обязательны толь-
ко для внутригородских 
маршрутов. Как пояснили 
в городском Департаменте 
транспорта, если автобус 
возит пассажиров из Мо-
сквы в пригород, он мо-
жет быть и другого цвета. 
Но водитель, естественно, 
должен не просто брать 
деньги «на руки», а, при-
няв плату, выдавать билет.

Если вы предполагаете, 
что перевозки осущест-
вляются нелегально, луч-
ше всего сообщить все из-
вестные вам подробности, 
включая номера машин, в 
контакт-центр «Москов-
ский транспорт». Для это-
го на сайте transport.mos.
ru есть специальная фор-
ма для обращений граж-
дан. Те, кто не дружит с 
Интернетом, могут обра-
титься в тот же контакт-
центр по телефону (495) 
539-5454.

Если же ситуация тре-
бует срочного вмешатель-
ства, например водитель 
маршрутки ведёт себя не-
адекватно, назревает кон-
фликт, звоните в полицию 
по телефону 102.

Василий ИВАНОВ

Куда 
жаловаться на 
нелегальную 
маршрутку?

Что делать с бездомными 
у храма на Мячковском?

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
Звоните: 
(495)681-3645
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Слесарь-сантехник 
определит объём работ
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Опять скрипит 
потёртая педаль

«П
опали на 
допол н и-
т е л ь н у ю 
комиссию, 

которую приписали во 
время «проверки догово-
ра», то есть договор подме-
нили на другой, в котором 
была сумма на 13% боль-
ше. Авто оказалось би-
тым и с дико скрученным 
пробегом» — такой отзыв 
в Интернете оставил не-
довольный покупатель об 
одном из салонов, распо-
ложенных на Юго-Восто-
ке Москвы.

«Подсунули бумагу: 
якобы комиссионный 
сбор на 104 тысячи руб-
лей. Буду судиться обя-
зательно!» — читаем ещё 
один комментарий уже о 
другом салоне, располо-
женном в округе.

К сожалению, подоб-
ные отзывы об автосало-
нах-перекупщиках встре-
чаются часто. Об уловках 
недобросовестных про-
давцов машин рассказал 
сотрудник официально-
го дилерского центра из-
вестного автомобильно-
го бренда Сергей Денисов.

«Сигнализацию 
мы не просили»

— Чаще всего салоны-
перекупщики — так на-

зываемые серые дилеры — 
выставляют максимально 
низкую цену на новый ав-
томобиль, даже ниже, чем 
у официального дилера. И 
это уже должно насторо-
жить покупателя, ведь са-
лоны закупают транспорт 
именно у дилерских цен-
тров, — объясняет специ-
алист. — В договоре мел-
ким шрифтом указыва-
ется, что вы должны ещё 
заплатить, к примеру, 
70 тысяч рублей за оформ-
ление документов.

Подводные камни могут 
быть и с дополнительным 

оборудованием. Напри-
мер, без вашего согласия 
установят сигнализацию, 
за которую вам придётся 
заплатить. 

Салоны-перекупщики 
постоянно меняют адре-
са и юридические лица, 
поэтому разрешить спор 
в судебном порядке будет 
проблематично.

Так что, если вы хоти-
те приобрести новый ав-
томобиль, идите только 
к официальному дилеру. 
Здесь есть гарантия юри-
дической чистоты, скорее 
всего, никаких подводных 
камней в договоре, фикси-
рованная цена. 

— Самый верный способ 
распознать официального 

дилера — попросить ме-
неджера показать вам ди-
лерское соглашение, — го-
ворит Сергей Денисов.

Машину помыли, 
пробег скрутили

Больше всего подвод-
ных камней может вас 
ожидать при покупке по-
держанного авто.

— Как правило, у серых 
дилеров не бывает хоро-
ших автомобилей с про-
бегом. Ведь их задача — 
купить дёшево, а продать 
дорого, — говорит специ-
алист. — Человек прежде 
всего покупает автомо-
биль глазами. Чаще все-
го перекупщики выкупа-
ют уже отслужившее срок 
авто, моют его, полируют, 
слегка подкрашивают, де-
лают химчистку салона, 
чернят резину, скручи-
вают пробег. И вот поку-
патель видит блестящий, 
отполированный автомо-
биль, однако его детали, 
скорее всего, изношены.

Осматриваем салон 
и залезаем под капот

Вычислить реальный 
пробег помогут не только 
цифры на одометре. По-
смотрите на состояние 
руля и педалей: они начи-

нают стираться, когда про-
бег подходит к 100 тыся-
чам километров. Сиденье 
у свежей машины не может 
быть продавленным. 

— Обязательно обра-
щайте внимание на со-
стояние краски и лака: не 
должно быть разводов и 
вздутий — это может го-
ворить о том, что деталь 
была покрашена или на-
чалась коррозия. Элемен-
ты кузова должны быть 
ровными; если выпирает 
крыло, топорщится капот, 
двери открываются с тре-
нием или со скрежетом, 
скорее всего, машина по-
падала в ДТП, — говорит 
Сергей. — Под капотом — 
сухо, никаких течей. Под-
веска не должна стучать 
при езде. Двигатель в нор-
ме работает тихо, без сту-
ка и скрежета, а передачи 
переключаются без резких 
толчков и рывков, в про-
тивном случае вы може-
те попасть на дорогосто-
ящий ремонт.

Дубликат ПТС может 
говорить о том, что соб-
ственников было слиш-
ком много. Внимание 
стоит обратить и на сер-
висную книжку: она под-
скажет, где обслуживал-
ся автомобиль и на каких 
пробегах.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА 

Вычислить реальный пробег 
поможет… продавленное 
сиденье

Столкнулись 
на Мячковском 
бульваре

Днём 3 сентября молодой 
человек за рулём «Киа Рио», 
поворачивая с Новомарьин-
ской улицы налево на Мяч-
ковский бульвар, не пропу-
стил встречный «Хёндай Со-
лярис». Машины столкнулись. 
В результате водителей обо-

их автомобилей доставили в 
больницу с различными трав-
мами. 

Пострадали 
на Лермонтовском 
проспекте

Днём 4 сентября мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Ниссан Икстрейл», ехал 

по Лермонтовскому про-
спекту. Около дома 12 он 
попытался развернуться и 
совершил столкновение со 
встречным «Хёндай ix35». 
При этом водители обеих 
машин получили сотрясе-
ние мозга и другие трав-
мы. Пострадавших госпи-
тализировали.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Как не попасться
на уловки серых
автодилеров

Новая схема движения 
действует на участке от 
К рюков ског о т у п и к а 
до Юрьевского пере-
улка. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе ГКУ 
«Цен т р орг а н из а ц и и 
дорожного движения». 
Введение односторон-
него движения на дан-
ном у частке позволит 

организовать 39 парко-
вочных мест. При этом 
у автомоби листов бу-
дет возможность оста-
новиться дл я поса дк и 
и высадки пассажиров 
около дет ской пол и-
к линики №115, школы 
№720 и детского са да 
№1798.

Данные нововведения 

появились по желанию 
самих жителей, которые 
проголосовали за изме-
нение существовавшей 
схемы дорожного дви-
жени я в рамках элек-
т рон ног о референ д у-
ма «А ктивный граж да-
нин».

Наталья 
ГОНЧАРОВА

На участке 2-й улицы Синичкина 
ввели одностороннее движение
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Чего нет в природе?

UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru

Звоните: (495)681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970
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Мошенник 
из Текстильщиков 
попросил миллион 

К жительнице улицы Юных 
Ленинцев обратился малозна-
комый гражданин. Он намек-
нул, что может освободить со-
жителя гражданки от уголов-
ной ответственности: её муж-
чина находится в заключении 
по подозрению в мошенниче-
стве. В награду за содействие 
он просил 1 млн 100 тыс. руб-
лей. Молодая женщина запо-
дозрила неладное и сообщила 
в полицию. Во время переда-
чи денег 40-летний уроженец 
ближнего зарубежья был за-
держан. Возбуждено уголов-
ное дело. Мошенник ждёт суда 
под стражей.

Обманул пенсионерку 
в Нижегородском

Пенсионерке на мобильный 
телефон позвонил незнако-
мец, представившись сотруд-
ником банка. Он сообщил, что 
из-за технических неисправ-
ностей пропали сведения о 
её банковской карте. Женщи-
на назвала реквизиты, а че-
рез некоторое время ей при-
шло СМС-сообщение, что с 
карты пытались снять день-
ги. Пенсионерка сообщила в 
полицию. Стражи порядка за-
держали 29-летнего приезже-
го из ближнего зарубежья. Вы-
яснилось, что злоумышленник 
создал дополнительный счёт 
на имя клиентки и попытал-
ся перевести на него 400 тыс. 
рублей, но банком операция 
была заблокирована. 

Наркопритон 
выявлен в Люблине

Сотрудники уголовного ро-
зыска посетили одну из квар-
тир на улице Верхние Поля. 
Как выяснилось, в жилом по-
мещении был организован 
наркопритон. В ходе обыска 
полицейские изъяли исполь-
зованные шприцы. В квар-
тире находились трое гостей 
в состоянии наркотическо-
го опьянения. 33-летняя хо-
зяйка, которая систематиче-
ски предоставляла свою жил-
площадь друзьям-наркома-
нам, задержана и заключена 
под стражу. 

Анна САХАРОВА

Хроника

Н
еда вно на 
уловку оче-
редного мо-
ш е н н и -
ка попалась 

92-летняя жительница 
5-го квартала Капотни. 
Старушке позвонил не-
знакомец, представив-
шись зятем, и попросил 
одолжить 200 тыс. руб-
лей. Через некоторое вре-
мя приехал за деньгами 
паренёк, на вид лет пят-
надцати. Пенсионерка 
передала ему обещанную 
сумму, а затем созвони-
лась с зятем: получил ли? 
Выяснилось, что настоя-
щие родственники бабуш-
ке в тот день не звонили и 
никаких денег не проси-
ли. Пожилая женщина тут 
же обратилась в полицию. 
В данный момент возбуж-
дено уголовное дело, стра-
жи порядка разыскивают 
мошенника и его соучаст-
ников.

Подобные истории, увы, 
случаются постоянно. По-
чему так происходит и как 
помочь пожилым, расска-
зала психолог отдела пси-
хологической помощи на-
селению в ЮВАО Елена 
Графская.

Вера в чудеса

— У пенсионеров ухуд-
шаются слух, зрение, а 

вместе с ними пропада-
ет и уверенность в себе. И 
мошенники этим поль-
зуются, — говорит Елена 
Графская. — Дефицит об-
щения также влияет на ак-
тивность мозга: снижает-
ся настроение, ухудшается 
память, мышление стано-
вится медленным. Афери-
сты умеют манипулиро-

вать людьми и втираться 
в доверие. А пенсионеры 
всё чаще надеются на чудо. 

— Даже если пожилой 
человек чувствует обман, 
он склонен верить не себе, 
а собеседнику, — говорит 
Елена Графская, — тем бо-
лее обманщики бьют по 
самому больному — здоро-
вью. Избавиться от болез-

ней, омолодить организм, 
отдохнуть в санатории — 
пенсионеры с лёгкостью 
верят таким обещаниям.

Как защитить

Детям и внукам необ-
ходимо договориться со 
своими родителями или 
бабушками и дедушками, 
чтобы по всем операциям 
с деньгами и банковски-
ми счетами они советова-
лись с ними. А одинокие 
пенсионеры могут обра-

титься в службу социаль-
ной защиты населения — 
до того, как передадут фи-
нансы или данные своего 
счёта незнакомцам. 

— В силу возраста у мно-
гих пенсионеров проявля-
ются упрямство, противо-
действие. Они считают, 
что, прожив жизнь, сами 
могут разобраться с лю-
бой ситуацией, — говорит 
психолог. — Поэтому так 
важно наладить довери-
тельный контакт с пожи-
лым родственником. Не в 
форме приказов, высмеи-
ваний или наставлений, а 
в формате доброй беседы.

Также необходимо ска-
зать пенсионеру, что в 
современном мире нель-
зя оценивать человека по 
внешним данным: форму 
полицейского или врача 
сегодня может приобре-
сти любой злоумышлен-
ник, а за милой улыбкой 
может скрываться жела-
ние нажиться на старом 
человеке. Поэтому нельзя 
открывать дверь незнако-
мым людям. А если позво-
нили, к примеру, из поли-
клиники — надо спросить 
фамилию и должность со-
трудника, затем перезво-
нить в поликлинику по 
городскому номеру и пе-
репроверить информа-
цию. 

Анна САХАРОВА

Верят не себе, 
а собеседнику

Почему
старики отдают
крупные суммы
мошенникам

Пенсионеры всё чаще 
надеются на чудо

Об этом сообщил на 
пресс-конференции в сто-
личном правительстве за-
меститель руководителя 
территориального орга-
на Главного управления 
МЧС России по г. Москве 
Владимир Волков.

Всего на 31 августа за-
фиксировано 168 про-

исшествий на воде.
— К сожалению, 56 че-

ловек утонули. Все они по-
гибли в местах, где купание 
запрещено. Более 60% из 
них были в состоянии ал-
когольного опьянения, — 
говорит Владимир Волков. 

Помогают спасать людей 
в последние годы и иннова-

ционные технологии. На-
пример, система интел-
лектуального наблюдения 
прошла проверку на пяти 
поисково-спасательных 
станциях и наиболее эф-
фективно зарекомендова-
ла себя на Крымском мосту.

— Если человек сразу 
не разбился, то его спаса-

ют. При падении у дежур-
ного начинает гореть сиг-
нал тревоги, камера фик-
сируется на том предмете 
или на человеке, который 
упал с моста, и показыва-
ет, где он находится. Де-
журная смена тут же ре-
агирует. В зимнее время 
система реагирует на вы-

ход человека на лёд, — по-
яснил Волков. — Мы пы-
таемся с Департаментом 
информационных техно-
логий проработать вопрос 
внедрения этой системы 
на большинстве водоёмов, 
которые находятся в зонах 
отдыха. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Этим летом на московских водоёмах удалось спасти 132 человека 

23
42
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К
о м п ь ю т е р -
ные игры — 
не всегда уход 
от реально-
сти. Жители 

округа поделились исто-
риями, как положительно 
повлияли компьютерные 
игры на их жизнь.

Открыл своё кафе

Предприниматель Ев-
гений Пермяков живёт 
в районе Выхино-Жуле-
бино.

— Всё детство я играл в 
Mortal Kombat – «Смер-
тельную битву», — рас-
сказывает он. — Я этим 
не горжусь и игру эту не 
рекомендую. Потратил на 
неё слишком много вре-
мени, которое мог бы по-
святить учёбе. Но за те не-
сколько лет, что я играл, 
у нас сложился постоян-
ный состав участников, 
завязались знакомства, 
стали встречаться с ребя-
тами в «реале». Постепен-
но мы игру переросли, од-
нако связи остались. Год 
назад я задумался об от-
крытии кафе. Стартовый 
капитал занял у друзей 
по Mortal Kombat. И по-
лучилось! Уже есть ста-
бильная прибыль. В бла-
годарность у меня обору-
дован закуток из трёх сто-
лов, где можно поиграть в 
Mortal Kombat. 

Достиг финансовой 
независимости

— Для меня всё нача-
лось 10 лет назад с книг 
Роберта Киосаки и его 
игры Cashflow — «Денеж-
ный поток», — рассказы-
вает Михаил Зеленцов, 
частный инвестор, житель 

района Лефортово. — Суть 
игры — научиться искус-
ству инвестиций в игро-
вых ситуациях. Игрок за-
гадывает мечту, напри-
мер купить квартиру. На-
значает цену. Случайным 
образом игроку достаёт-
ся профессия и неболь-
шой капитал. Это этап 
«крысиных бегов» в роли 
наёмного работника. За-
дача игрока — выбрать-
ся с «крысиных бегов» на 
«скоростную дорожку». 
Для этого нужно делать 
грамотные инвестиции 
капитала, чтобы попасть 
в денежный поток — это 
когда прибыль устойчи-

во превышает расходы. Я 
сначала играл в игру он-
лайн. Но потом понял, что 
ошибки в сделках быстрее 
понять, играя вживую, с 
людьми. Для этого я сам 
организовал реальный ва-
риант игры и собрал всех 
желающих. Это были мои 
первые заработки, так как 
за участие я брал неболь-
шую сумму. 

Благодаря игре в моей 
голове хорошо уложились 
экономические термины 
и общее видение, как ве-
сти бизнес, как совершать 
сделки, как организовы-
вать пассивный доход. И 
через несколько лет я по-

лучил полную финансо-
вую свободу.

Получила 
образование 
и нашла мужа

— Мне с детства нрави-
лись большие социальные 
игры с хорошо проработан-
ной легендой, с красивой 
графикой и с созидатель-
ным смыслом, не «стре-
лялки», — говорит Елена 
Кузнецова из Кузьминок. 
— Я перепробовала много, 
но прикипела к Sim City, 
4-я версия, и к SimCity — 
«Город с характером». Там 
требовалось построить го-
род и содержать его. Чтобы 
понимать игру, пришлось 
идти на англо язычные фо-
румы, для этого подучила 
английский. За те шесть 
лет, что я играла, узнала 
много нового в сфере эко-

номики, топографии, му-
ниципального управле-
ния, архитектуры, сельско-
го хозяйства, транспорта. 
Школьные уроки геогра-
фии после игры казались 
мне скучными. Игра на-
учила меня просчитывать 
варианты действий, плани-
ровать. Особенно мне нра-
вилось играть за мэра. Даже 
поступив в университет, я 
продолжала играть, но по-
том стало трудно совме-
щать игру с учёбой. Кро-
ме того, на форуме игры я 
познакомилась с будущим 
мужем.

Записала Мария ГУСЕВА

Как компьютерные игры помогают
найти себя в реальной жизни

Связи, деньги 
и любовь

За шесть лет игры изучила 
английский, экономику 
и муниципальное управление

Родительская 
приёмная

Житейская 
тренировка

— Мозг человека обра-
батывает игровые ситуа-
ции почти так же, как и на-
стоящие, — говорит ней-
робиолог, профессор, ве-
дущий научный сотрудник 
Центра нейроэкономики 
и когнитивных исследова-
ний НИУ ВШЭ в Текстиль-
щиках Василий Ключарёв. 
— Поэтому, обучившись 
в игре, человек перено-
сит приобретённые навы-
ки в реальную жизнь. Важ-
но, что во время игры про-
исходит активное обучение 
— когда делаешь что-то 
сам, а не пассивное — ког-
да тебе рассказывают, как 
сделать. Зная эту особен-
ность, производители ком-
пьютерных игр придумали 
массу развивающих про-
дуктов — от простых вир-
туальных тренажёров во-
ждения авто до сложных 
игр, обучающих детей про-
граммированию. 

Мнение
учёных

Представители круп-
нейших зарубежных ин-
новационных центров 
приехали с визитом в 
столицу, чтобы позна-
комиться с московской 
системой образования 
и поделиться опытом 
в рамках Московского 
международного фору-
ма «Город образования». 

Форум проходил с 
7 по 9 сентября, в нём 
приняли участие бо-
лее 250 экспертов. Око-
ло 150 компаний пред-
ставили свои програм-
мы и методики в сфере 

обучения и контроля за 
качеством образования.

Иностранные делега-
ции в день открытия фо-
рума побывали с экскур-
сией в трёх столичных 
школах, где смогли на-
глядно увидеть особен-
ности столичной систе-
мы обучения, пообщать-
ся с педагогами.

Школа №1253 на Зубов-
ском бульваре стала одной 
из площадок, принявших 
зарубежных гостей. Здесь 
используются современ-
ные методики и оборудо-
вание для обучения: элек-

тронные доски, ноутбу-
ки. Большинство классов 
универсальны и адапти-
рованы для проведения 
почти любого предмета.

— Я первый раз в Мо-
скве, мне очень понрави-
лись и люди, и атмосфе-
ра. У нас не так активно 
используются гаджеты в 
процессе обучения, поэ-
тому нам очень интере-
сен пример московского 
образования, — отме-
тил президент Венского 
совета по образованию 
Генрих Гиммер.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Столица показала миру, как учатся 
наши школьники

В столице прошла 2-я 
Московская олимпиада 
школьников крупных 
городов и столиц мира.

— Когда мы в про-
ш лом году начина-
ли Московскую олим-
пиа д у мегаполисов, 
то рассчитывали, что 
она станет традицион-
ной, и мы очень рады, 
что наше предвидение 
и наше желание испол-
нилось, — сказал заме-
ститель мэра Москвы в 

Правительстве Москвы 
по вопросам социально-
го развития Леонид Пе-
чатников на церемонии 
открытия олимпиады.

В рамках олимпиады в 
знании математики, ин-
форматики, химии и фи-
зики соревновались бо-
лее 280 школьников из 
36 крупнейших городов 
и столиц мира. После ис-
пытаний их ждали экс-
курсии по столице и её 
лучшим музеям.

Олимпиада школьников 
мегаполисов прошла 
в столице

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Уступать ли 
место ребёнку 
в транспорте

Надо ли усту-
пать место в 
транспорте 

детям? И как себя ве-
сти со своим ребёнком, 
которого вроде хочется 
посадить в метро, но в 
то же время не хочется, 
чтобы он вырос эгои-
стом?

Елена Вершинина, 
Выхино

Рекомендации даёт пси-
холог отдела психологиче-
ской помощи населению 
в ЮВАО Наталья Глады-
шева:

— Возраст, когда ребён-
ку нужно прививать пра-
вильную манеру поведе-
ния, — примерно пять-
шесть лет. Поэтому даже 
поездку на общественном 
транспорте можно пре-
вратить в воспитатель-
ный процесс.

Урок заключается в том, 
чтобы объяснить ребёнку, 
что он сам должен усту-
пать место старшим, при-
чём независимо от того, 
мальчик это или девоч-
ка. Отец может взять сына 
за руку и стоять с ним. А 
девочке, если ей уступи-
ли место, лучше переусту-
пить его маме. Если пас-
сажиры уступили место 
семье с детьми, то лучше 
родителю самому сесть и 
взять ребёнка на колени, 
чем стоять, нависая над 
ним.

К сожалению, у нас 
много мам и бабушек, 
которые хотят посадить 
своё чадо во что бы то ни 
стало, упуская возмож-
ность воспитать челове-
ка, который будет усту-
пать им. В таком случае 
мама должна спросить 
себя: «Хочу ли я, чтобы 
мне уступали место?» И 
первой это делать на гла-
зах у ребёнка.

К слову, ситуация в 
транспорте — проверка 
на уровень тревожности 
матери по отношению к 
детям. Если у мамы вы-
сокий уровень тревожно-
сти по поводу того, хоро-
шая ли она мать, то она 
будет усаживать малыша. 
Если мама уверена в себе 
и в своём воспитании, то 
оставит ребёнка стоять 
или поднимет его, если в 
вагон зайдёт пожилой че-
ловек.

Записала Мария ГУСЕВА

Тел. отдела психологической 
помощи населению 
в ЮВАО (499) 742-9181
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Мозг воспринимает игровые ситуации почти так же, как и жизненные
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28
-летняя Ири-
на Алонцева 
по образо-
ванию эко-

номист. Окончила фи-
нансовый колледж, вуз 
и восемь лет трудилась в 
банке. Но несколько лет 
назад на работе гряну-
ло масштабное сокраще-
ние… 

Хотелось чего-то 
творческого

Ирина через отдел тру-
доустройства «Любли-
но» зарегистрировалась 
на бирже труда и стала 
искать работу. 

— Честно говоря, в бан-
ке работать уже не очень 
хотелось, — признаёт-
ся она. — Там я работа-
ла, потому что «надо», но 
чувствовала себя не в сво-
ей тарелке. Хотелось чего-
то более творческого. 

У Ирины давно было 
хобби: она увлекалась ма-
никюром. Бывало, даже 
задерживалась в офи-
се, чтобы сделать мани-
кюр своим коллегам. И в 
прошлом году она реши-
ла превратить это в свою 
новую профессию. Спе-
циалисты центра занято-
сти направили её на кур-
сы мастеров по маникюру. 

— Был вопрос, смогу 
ли я трудоустроиться без 
официально подтверж-
дённого опыта работы: 
фактически он у меня 
был, но среди знакомых, 
— говорит Ирина. — Но 
мне повезло: рядом с до-
мом открылся новый са-
лон, и меня взяли. 

Сейчас у Ирины уже де-
вять месяцев опыта рабо-
ты в новом качестве. 

— Сложно только при-

выкнуть к сменному гра-
фику и к тому, что дохо-
ды сдельные, трудно их 
спрогнозировать, — го-
ворит девушка. — В один 
месяц может быть 50 ты-
сяч, в другой — 20 тысяч. 
Но в среднем зарабаты-
ваю даже больше, чем 
когда-то в банке. И не так 
устаю, как раньше. 

Подработка — 
создание сайтов 

21-летняя Мария Ар-
бузова из района Любли-
но окончила колледж ин-
формационных техноло-
гий и получила специ-
альность «техник». Она 
умеет собирать компью-
тер из комплектующих, 

устанавливать Windows и 
нужные программы. Но 
несмотря на востребо-
ванную профессию, без 
опыта работы девушку 
никуда не брали. И она 
решила пойти на курсы 
веб-дизайна при центре 
занятости.

— Узнала много ново-
го, — говорит Мария. — 
Например, мы изучали 
фотошоп — я знала его и 
раньше, но более поверх-
ностно. Изучали, как сде-
лать эскиз сайта, языки 
программирования. 

Веб-дизайн стал для 
Марии и хобби, и подра-
боткой. Она сделала уже 
десяток сайтов. За самый 
простой сайт-«визитку», 
который можно сделать 

за час, ей платят 3-5 тыс. 
рублей. На работу над сай-
том интернет-магазина 
уходит до двух месяцев, но 
за это и платят побольше: 
порядка 50 тыс. рублей. 
Хотя в основную работу 
создание сайтов у Марии 
не превратилось. Сейчас 
девушка работает менед-
жером по документообо-
роту и учится прикладной 
информатике в вузе. 

Самые 
востребованные 
специальности

В этом году среди без-
работных граждан ЮВАО 
популярны курсы, где 
учат на инженеров по за-
щите информации, дело-
производителей, менед-
жеров по закупкам, по ло-
гистике, специалистов по 
информационным тех-
нологиям, по созданию 
и продвижению сайтов. 

— Сейчас все хотят по-
пасть на курсы по вопро-
сам госзакупок и торгов, 
— отмечает Ирина Золот-
никова, начальник отде-
ла трудоустройства «Люб-
лино». 

— Курсы для бухгалтеров 
стабильно востребованы в 
последние годы, — расска-
зывает Михаил Пастухов, 
начальник отдела реализа-
ции госуслуг по профобу-
чению ЦЗН Москвы. 

Получить направление 
на бесплатное обучение 
могут признанные без-
работными жители Мо-
сквы. 

Марина ТРУБИЛИНА

Центр занятости 
населения Москвы: 
(495) 951-1464. 
Сайт czn.mos.ru

Сотрудница банка стала 
мастером маникюра

«Рядом 
с домом 
открывался 
новый салон, 
и меня взяли»

В отделе трудоустройства «Люблино» можно получить новую
профессию

Джакарта — 

домашняя 
и благодарная

Собаке четыре года, она 
среднего размера, около 45 см 
в холке, стерилизована. Быв-
шая домашняя, умная, очень 
благодарная, всё понимаю-
щая, прекрасно впишется 
в любую семью. Отлично ходит 
на поводке. 

Тел. 8-903-188-7417, Мария.

Лора любит 
неспешные 
прогулки

Покладистая, контактная и 
очень добрая собачка. Она без 
труда подружится с вашим до-
машним питомцем, так что по-
дойдёт семье с животными. 
Очень любит неспешные про-
гулки. Лоре четыре года, она 
среднего размера — 45 см в 
холке. 

Тел. 8-906-067-5613, Ната-
лья.

! Обращаем ваше 
внимание, 

что по регламенту приют 
не принимает животных с рук 
у населения, поэтому звонить 
с целью сдать животное 
не имеет смысла!

Собаки ищут
хозяина

ре
кл

ам
а 

25
91

Ирина Алонцева о смене профессии не жалеет

Мария Арбузова сделала уже десяток сайтов
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Выше головы —
прыгнешь!

Делай тело

Поработайте 
ягодицами, 
не вставая 
с кресла

Чтобы после рабочего дня не 
болела шея и не отекали ноги у 
тех, кто долго сидит за компью-
тером, специалисты рекоменду-
ют несложный комплекс упраж-
нений. Выполнить его можно, не 
отрываясь от кресла. Спортив-
ными советами с офисными ра-
ботниками поделилась инструк-
тор по фитнесу из Печатников 
Виктория Беланова.

— Сидя в кресле, поверните 
голову на 90 градусов в одну 
сторону, затем в другую, мож-
но помогать себе рукой, слегка 
надавливая на голову. Упраж-
нение делаем 10-12 раз, — го-
ворит Виктория. — Потом до-
бавляем наклоны головы вниз, 
а затем тянемся подбородком 
вверх. Хорошо сделать и пово-
роты головы полукругом вправо 
и влево, опустив подбородок к 
груди, а затем, также полукру-
гом, закинув голову назад.

Не вставая со стула, порабо-
тайте ягодицами. Сначала по-
старайтесь максимально втя-
нуть их в себя, а затем рассла-
бить. Выполняем 15-20 повто-
ров.

— Чтобы не отекали ноги, 
также сидя, плавно приподни-
маем пятки и опираемся на но-
ски, а затем плавно опускаем 
стопу, поднимаем носки и опи-
раемся на пятки, — советует 
тренер. — Сидя можно укрепить 
и переднюю поверхность бедра. 
Ногу приподнимаем и выпрям-
ляем, а затем снова сгибаем. 
Выполняем также 15-20 раз для 
каждой ноги. 

Можно сделать весь ком-
плекс упражнений несколько 
раз. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

О спортивном паркуре рассказал знаток из Южнопортового

П
аркур — это 
не просто 
п е р е п р ы -
гивание за-
боров и па-

рапетов. Преодоление 
городских препятствий 
у же фактическ и ста-
ло видом спорта. Есть 
своя федерация, прово-
дятся соревнования са-
мых разных уровней. А 
сами спортсмены назы-
ваются «трейсеры», что 
означает «прокладыва-
ющие путь». О новом 
виде спорта рассказала 
руководитель Москов-
ской академии паркура 
в Южнопортовом рай-
оне Катерина Сороко-
тяга. 

Через 
трёхметровую стену

Программа, которую 
выполняет спортсмен на 
снарядах для воркаута, 
для трейсера всего лишь 
разминка. Тренирован-
ный трейсер легко пре-
одолевает трёхметровый 
забор-стенку. Он подпры-
гивает, руками хватается 
за верх забора, упирается 
в него ногой, подтягива-
ется и перекидывает тело 
на другую сторону.

Сначала спортсмены 
либо тренируются в зале, 
где сымитированы пре-
пятствия — заборы, пара-
петы, перила, либо выхо-
дят упражняться на ули-
цу. В нашем округе мно-
го подходящих мест — на 
Кожуховской, в Выхине, 
в парке им. Артёма Бо-
ровика, в Братиславском 
парке: там много лестниц 
и парапетов.

В 45 мужчина 
бегает опять

Начинать занимать-
ся паркуром можно… с 
семи лет. Впрочем, семи-
восьмилетние занимают-
ся только ОФП — просто 
прыгают и бегают. Пре-
одоление препятствий 
начинается чуть позже, 
и высоту их увеличива-
ют, конечно, постепен-
но. Паркур у детей полу-
чается даже лучше, чем у 
взрослых. Но и взрослые 
тоже могут заметно пора-
ботать над собой.

— К нам пришёл муж-
чина 45 лет, давно поте-
рявший физическую фор-

му. Сегодня он бегает по-
лучше иного молодого! — 
рассказывает Катерина.

Техника безопасности

Важно, что сложность 
тренировок у трейсеров 
возрастает поэтапно. 

— Прыжок через ограж-
дение мы предпочитаем 
отрабатывать возле подъ-
езда, где есть пандус для 

колясок: приземляться на 
пологий спуск безопас-
нее, чем на ступеньки. И 
конечно, никто не пред-
ложит новичку пройтись 
без страховки по высоко-
му узкому парапету, — го-
ворит Катерина. 

В случае травм коле-
ни и голеностопы трей-
серы бинтуют эластич-
ным бинтом. Занимают-
ся в спортивных штанах, 

на ногах кеды или крос-
совки. А вот специальной 
защиты, как, например, у 
роллеров, у трейсеров нет.

— Даже перчатки без 
пальцев не используем, — 
рассказывает спортсмен-
ка. — У меня был случай: 
на съёмках надо было ду-
блировать актёра — висеть 
на пальцах на узком карни-
зе. Можно было поранить-
ся, но я работала без перча-
ток. Все спрашивали: по-
чему? А я знаю: если пер-
чатка начнёт сколь зить, в 
первую секунду этого не 
почувствуешь, а через се-
кунду уже поздно… 

Алексей ТУМАНОВ

Тренированный трейсер 
легко преодолевает 
трёхметровую стену
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

Не читает 
только 
страус

UV-KURIER.RU

Катерина 
Сорокотяга
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С
троительство Мо-
сковского авто-
сборочного завода 
на Остаповском 

шоссе (ныне Волгоград-
ский проспект) началось 
в октябре 1929 года, и уже 
спустя 13 месяцев завод 
приступил к выпуску авто-
мобилей Ford-A и Ford-AA. 

Ещё до войны завод на-
чал осваивать производ-
ство первого советского 
малолитражного автомо-
биля КИМ-10-50. Эти ма-
лолитражки были разра-
ботаны на основе немец-
кого Opel Kadett и выпу-
скались в 1940-1941 годах 
небольшими партиями. 
Уцелевшие отреставри-
рованные машины в наши 
дни стали ценнейшими 
музейными экспонатами.

Наиболее успешными в 
истории автозавода стали 
1950-60-е годы. Модель-
ный ряд периодически об-
новлялся, с конвейера ста-
ли сходить модификации 
с кузовами «универсал» 
(впервые в стране), «фур-
гон» и даже полнопривод-
ные версии. 

В 1964 году на заводе 
запустили в серию «Мо-
сквич-408», который отли-
чался новым и современ-
ным для тех лет кузовом, 
а за ним появился и клас-
сический «Москвич-412». 
Эти машины были вос-

требованы на службе в 
советской милиции, по-
ставлялись на экспорт 
даже в такие автомобиль-
ные страны, как Германия 
и Франция. Предприятие 
переименовали в автомо-
бильный завод им. Ленин-
ского комсомола (АЗЛК), 
название приобрело все-
союзную известность. 

Но с вводом в строй но-
вого гигантского авто-
заводского комплекса в 
Текстильщиках началась 
погоня за объёмами про-
изводства, при этом сни-
зилось качество комплек-
тующих, окраски и сбор-
ки машин. 

Кризис начался ещё при 
советской экономике: в 
1984 году 90% автомоби-
лей осталось на площад-
ках готовой продукции. 

В 2001 году с конвейера 
сошёл последний автомо-
биль. АЗЛК объявили бан-
кротом. На заводской тер-
ритории в Текстильщиках 
ОАО «Рено Россия» нала-
дило сборку легковых ав-
томобилей «Рено». 

Евгений ЧЕСНОКОВ

Финал легенды
В 2001 году с конвейера АЗЛК сошёл последний «Москвич»

«Москвичи-412» поставляли 
на экспорт даже во Францию 
и Германию
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Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

АЗЛК. Цех сборки. 1970 год

Мозаика 
на стене цеха 
сборки

Милицейский 
«Москвич» 
на выставке 
в «Лужниках»

«Москвич АПА-7» 
на выставке 
в «Сокольниках»

Автомобиль 
КИМ-10-50 
на выставке 
на ВДНХ

Детский 
педальный 
автомобиль 
с логотипом 
«Москвич» 
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Д
в е н а д ц а т а я 
ч е м п и о н к а 
мира по шах-
матам, гросс-
мейстер среди 

мужчин Александра Ко-
стенюк открыла фили-
ал школы-студии шахмат 
«Александра» на улице 
Перерве. Чемпионка рас-
сказала о том, как научить 
детей играть в шахматы и 
как начинала она сама.

Физрук и король

— Александра, как вы 
относитесь к идее массо-
вого обучения шахматам в 
школах?

— Отличная иници-
атива. Но важно найти 
хороших педагогов — не 
гроссмейстеров, которые 
хорошо играют сами, а 
учителей, которые могут 
донести до ребёнка игру 
и увлечь ею. Моей доч-
ке 10 лет, она знает пра-
вила и играет. Приходит 
из школы и спрашивает: 
«Мама, что мне делать? 
На уроке физкультуры, 
когда идёт дождь, физ-
рук расставляет шахма-
ты и говорит, что коро-
ля можно есть. Но я же 
знаю, что это не так!» А 
педагог учит, как умеет. 
(Смеётся.) 

— С какого возраста 
можно начинать зани-
маться?

— Меня научил играть в 
шахматы папа, когда мне 
было пять лет. Он был ка-
дровым военным. Зани-
мался со мной и сестрой. 
Многие его наработки мы 
применяем в нашей сту-
дии. У нас есть дети, ко-
торые занимаются с трёх 
с половиной лет. Мы про-
водим собеседование, го-
тов ли ребёнок. Как пра-
вило, с четырёх лет все 
могут начать играть.

Быстрая игра хороша 
для женщин

— Вы особенно тепло 
отзываетесь о быстрых 
шахматах. Почему?

— Турниры по класси-
ческим шахматам идут 
по две недели, а турнир 
по быстрым шахматам 
длится всего два дня. Для 
женских шахмат это важ-
но, не каждая шахматист-
ка может позволить себе 

уехать от семьи и детей на 
14 дней. Много турниров 
по быстрым шахматам по-
зволяют продолжить ка-
рьеру. К тому же это очень 
динамичные соревнова-
ния, в духе нашего вре-
мени. 

Кто умнее?
— Есть ли разница 

между обучением девочек 
и мальчиков?

— Мальчики и девоч-
ки одинаково хорошо 
запоминают информа-
цию. Есть различия в их 

восприятии, в подходах 
к обучению, но понача-
лу они не столь ощути-
мы, чем в более позднем 
возрасте, когда происхо-
дит половое созревание. А 
гендерное разделение на 
женские и мужские шах-
маты происходит, как и в 
любом виде спорта, тог-
да, когда игрой начина-
ют заниматься профес-
сионально. 

— Каким вы видите буду-
щее шахмат? Сейчас уже 
компьютеры обыгрывают 
шахматистов.

— Такие разговоры хо-
дят давно. И что? Маши-
ны тоже быстрее ездят, 
чем человек. Пока в шах-
маты идут дети, всё будет 
хорошо. В России с этим 
всё в порядке.

— Надо ли шахматисту 
заниматься спортом?

— Я, например, во мно-
гом именно из-за шах-
мат начала серьёзно за-
ниматься спортом, пото-
му что хорошая физиче-
ская форма очень важна. 
Турниры длятся до двух 
недель, при этом нужно 
уметь концентрировать-
ся и выдерживать нерв-
ное напряжение. У меня 
была мечта пробежать ма-
рафон, и я её осуществи-
ла. Сейчас занимаюсь 
бегом для себя и играю в 
большой теннис. 

Мария ГУСЕВА 

Экс-чемпионка мира Александра Костенюк открыла
в округе детскую шахматную школу

В Марьине сделают 
ход конём

Мальчики и девочки 
играют одинаково хорошо 

С 1 сентября старше-
классники Юго-Востока 
Москвы могут подать за-
явку на участие в турни-
ре исследовательских ра-
бот «Умножая таланты», 
который уже в третий раз 
проведёт компания «Газ-
промнефть». Участие в 
нём примут школьники 
из десятка регионов Рос-
сии: Санкт-Петербурга, 
Тюмени, Ханты-Ман-
сийска, Ямала, Томска, 
Оренбурга, Омска и др. С 
прошлого года благодаря 
поддержке Московского 
неф теперерабатывающего 
завода показать свой ин-
теллектуальный потенци-
ал могут и москвичи. 

В турнире могут уча-
ствовать школьники 8-11-х
классов. Ребятам пред-
стоит провести научное 
изыскание по актуальной 
проблематике в сфере до-

бычи и переработки неф-
ти. Защищать свои про-
екты они будут перед экс-
пертами промышленного 
и научного сообщества. 

Для участия в конкур-
се необходимо собрать 
коман ду из трёх человек и 
до 30 сентября зарегистри-
ровать её на сайте turnir.
rodnyegoroda.ru. Здесь же 
можно узнать все подроб-
ности турнира. В первые 
дни октября команды по-
лучат исследовательские 
задания и инструкции по 
их выполнению на элек-
тронную почту. Авторы 
лучших работ, отобран-
ных экспертами научно-
технического центра «Газ-
промнефти», в конце ок-
тября отправятся на оч-
ный этап соревнования 
в Санкт-Петербург, где, 
кроме защиты проектов, 
их ждут экскурсии, тема-

тические семинары и тре-
нинги. 

Ценный исследователь-
ский опыт, новые знания 
и знакомства — это не все 

награды турнира. Так, ре-
бята из Москвы, которые 
стали абсолютными по-
бедителями прошлогод-
него турнира, прошли от-

бор в целевую группу Рос-
сийского государственного 
университета нефти и газа 
им. И.М.Губкина. Про-
изводственную практику 

они пройдут на заводе в Ка-
потне и после вуза смогут 
успешно трудоустроиться 
в нефтегазовой сфере. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

МНПЗ приглашает школьников 
на интеллектуальный турнир «Умножая таланты»

Александра Костенюк 
с юными шахматистами
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Однажды 
мы купили биту...
Супруги Бахваловы из Лефортова каждые выходные
путешествуют по российской глубинке

Е
катерина и Игорь 
Бахваловы рабо-
тают в офисе: она 
— специалист по 

охране труда, он — менед-
жер по сопровождению 
клиентов. Несколько уик- 
эндов в месяц они прово-
дят на колёсах в путеше-
ствиях по Подмосковью и 
ближайшим областям. 

Главное — эмоции

— В Москве всё слиш-
ком дорого, — говорит Ека-
терина, — да и на обычных 
экскурсиях для туристов 
нам неинтересно. Поэтому 
иногда я полдня сижу в Ин-
тернете, чтобы найти что-то 
удивительное, на что стоит 
посмотреть. Зато каждая 
поездка — копилка эмоций.

С собой они берут аптеч-
ку, коврики из пенки и кофе 
с бутербродами. Обычно 
тысяча рублей уходит на еду, 
воду и сувениры, ещё пол-
торы тысячи — на заправку 
полного бака. Плюс деньги 
на вход в музеи.

Путешественники побы-
вали уже в десятках мест: 
Коломна, Ярославль, Ко-
строма, есенинское Кон-
стантиново, оленья ферма в 
Рузском районе, заброшен-
ная усадьба под Волоколам-
ском, городище и красивей-
шие озёра в Тульской обла-
сти, водопады в Калужской 
области, Приокско-террас-
ный заповедник с зубрами. 
И всё это в трёх-четырёх ча-
сах езды от Москвы.

«Заброшки»

Но особенно супру-
ги любят ездить на «за-
брошки» — старые забро-
шенные фабрики, усадь-

бы, больницы. Есть в них 
что-то завораживающее. 
Несмотря на то что там ча-
сто живут бомжи и кирпи-
чи старых строений бук-
вально падают на голову...

— Нам нравится воз-
можность прикоснуться к 
истории, — поясняет Ека-
терина. — Вот, например, 
усадьба Семёновское-От-
рада в Подмосковье, при-
надлежавшая графу Орло-
ву. Там под самой крышей 
видны фамильный герб, 
остатки печи, хорошо со-
хранилось и само здание с 
колоннами. Мы обожаем 
всё, что связано с дворян-

ством, потому что Игорь — 
потомок дворянского рода. 

— Да и сами по себе за-
брошенные места нам 
нравятся, — добавляет 
Игорь, — можно пофи-
лософствовать и предста-
вить, что было бы, если… 
В заброшенных пионер-
ских лагерях встречаются 
книги, журналы, одеж-
да советских времён. В 
больницах остались кой-
ки и кухонные раковины. 

— Но недавно для на-
ших путешествий мы ку-
пили биту,— признаётся 
Екатерина. — На всякий 
случай.

Грязь, туман 
и снег по колено

— Однажды зимой в ря-
занском Константинове 
заехали в дачный посё-
лок, и там наша машина 
застряла в снегу, — вспо-
минает Екатерина. — Ме-
тель, мороз, вокруг нико-
го. Уже хотели вызывать 
эвакуатор, но нам помог-
ла случайно проходив-
шая мимо пара. Другой 
раз, под Пущино, мы по-
теряли тропу и спускались 
по крутому склону после 
дождя, как на лыжах, по 
уши в грязи и… встрети-
ли змей. А как-то ехали в 
темноте в густом тумане: 
не было видно ничего ни 
спереди, ни сзади. Так что 
для таких поездок нужно 
быть отчасти авантюри-
стом.

Юлия ВАНИНА

Тысяча рублей уходит на еду, 
воду и сувениры, полторы 
тысячи — на бензин

Тройка самых интересных 
достопримечательностей 
Вот что супруги-путеше-
ственники советуют посмо-
треть в первую очередь.

Голубые озёра 
и городище 
в Тульской области

Среднее время езды от Мо-
сквы — 3,5 часа.

В 1960-е годы около дерев-
ни Кондуки открытым спосо-
бом добывали бурый уголь, 
выкопали несколько карье-
ров. Но потом уголь признали 
не очень качественным и ка-
рьеры забросили. Их затопи-
ли грунтовые воды, так появи-
лись красивые озёра.

Городище XI века под го-
родом Венёв располагалось 
на двадцатиметровой скале 
и было надёжным крепост-
ным укреплением. 

Усадьба 
художника Поленова 

Среднее время езды от Мо-
сквы — 2,5 часа.

В Тульской области хорошо 

сохранился очень красивый 
дом, где жил Василий Поленов 
с семьёй. Он влюбился в эти 
места и сам построил эту усадь-
бу. Здесь Василий Дмитриевич 
писал картины, его жена зани-
малась акварелью, рисовала на 
шторах и на посуде. Недалеко 
от усадьбы — кладбище, где 
похоронен художник.

Заброшенная 
фабрика «Красный 
луч» в Муроме

Среднее время езды от Мо-
сквы — 5,5 часа.

Муромский хлопчатобумаж-
ный комбинат (позже фабрика 
«Красный луч») начал работу 
ещё до революции, в 1900 году, а 
закончил в 2008-м. Фабрика сто-
ит на берегу Оки. На дореволю-
ционных зданиях до сих пор вид-
ны метки английских компаний, 
которые поставляли туда сырьё. 

Что посмотреть
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Катя и Игорь

В заброшенных зданиях есть что-то притягательное
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17 сентября в творческом 
пространстве «Символ» на 
Золоторожском Валу пока-
жут спектакль «Кто боит-
ся Вирджинии Вульф?» по 
культовой пьесе американ-
ского драматурга Эдварда 
Олби. В его истории всего 
четыре действующих лица 
— две супружеские пары, 
которые познакомились 
накануне и решили устро-
ить небольшую вечерин-
ку. В такой камерной об-

становке разыгрывается 
настоящая семейная драма.

Впервые пьеса была по-
ставлена на Бродвее в 1962 
году и произвела такой фу-
рор, что уже через четыре 
года была экранизирова-
на. Одну из главных геро-
инь сыграла Элизабет Тей-
лор. Драму не раз ставили 
и в российских театрах, с 
особенным успехом она 
шла на сцене «Современни-
ка». В Лефортове своё виде-

ние постановки представят 
студенты Московского го-
сударственного универси-
тета культуры и искусств.

Начало спектакля в 19.00. 
Продлится он три часа, с 
двумя антрактами. Вход 
бесплатный, по предва-
рительной регистрации на 
сайте www.simvolplace.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

«Символ»: Золоторожский 
Вал, 11, корп. 20

Досуг

Праздник в Капотне

Принять участие в дет-
ско-молодёжной спортив-
но-развлекательной про-
грамме «Живи на яркой сто-
роне» (возраст 7+) пригла-
шает 18 сентября в 18.00 
дворец культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 20а). 
В программе — «Весёлые 
старты» для детей, игры и 
эстафеты для участников 
постарше, тимбилдинг (тре-
нинг по работе в команде) 
и многое другое. Вход сво-
бодный.

«Лесные игры» 
в Кузьминках

Отметить День работ-
ников леса 19 сентября в 
13.30 приглашает детей и 
родителей ГПБУ «Моспри-
рода». Гостей праздника 
ждут мастер-классы, эколо-
гические игры, викторины и 
т.д. Сбор в природно-исто-
рическом парке «Кузьмин-
ки-Люблино» на ул. Кузь-
минской, 10, стр. 1. Обяза-
тельна запись по тел. (495) 
377-3593.

Концерт на Рязанском
На концерт «Осенний 

ноктюрн» приглашает 15 
сентября Дворец культуры 
им. И.М.Астахова (Рязан-
ский просп., 64). Ведущий 
творческий коллектив го-
рода Москвы «Гармония» 
исполнит песни советских 
и российских композито-
ров. Начало в 12.15, вход 
свободный. Количество 
мест в зале ограниченно, 
необходима запись по тел.: 
(495) 351-5902, (495) 351-
5984. 

Кросс в Кузьминках
Окружные соревнования 

по лёгкой атлетике «Кросс 
наций» с возможностью вы-
полнения норм ГТО пройдут 
16 сентября в 12.00 в при-
родном парке «Кузьминки». 
Принять участие в них мо-
гут все желающие. Справ-
ки и регистрация на сайте 
спортювао.рф. Если хоти-
те сдавать нормы ГТО, за-
регистрируйтесь на сайте 
www.gto.ru и получите до-
пуск от врача. 

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

Д
е ся т и ле т н и й 
юбилей отме-
чает клуб куль-
турно-истори-
ческой рекон-

струкции «Александрин» 
при культурном центре 
«Лидер». Одно из прио-
ритетных направлений 
работы клуба — воссоз-
дание исторических тан-
цев трёх эпох: наполео-
ника, модерн (начало ХХ 
века) и период 40-х годов 
ХХ века. 

— Я много лет занимал-
ся военно-исторической 
реконструкцией, — рас-
сказывает руководитель 
клуба полковник запа-

са Фёдор Заборсин. — Но 
любая серьёзная рекон-
струкция подразумева-
ет изучение всех сторон 
жизни в ту или иную эпо-
ху. Балы — часть светской 
культуры, вот я и увлёкся 
историческими танцами. 

Любопытно, что все 
платья, мундиры и дру-
гая одежда прошлых лет, 
вплоть до нижнего белья, 
изготовлены вручную, в 
полном соответствии с 
историческими образца-
ми. Кто умеет, шьёт са-

мостоятельно, как сам 
Заборсин, а кто не умеет, 
тот заказывает у товари-
щей по клубу. Даже раз-
мер определяется не по 
метрической, а по верш-
ковой системе, как и было 
положено в те времена. А 

весь бальный этикет со-
блюдается до последней 
буквы. 

— Например, если дама 
до 28 лет не выходила за-
муж, она после насту-
пления этого возраста не 
имела права танцевать на 

балу: не было принято, — 
рассказывает Фёдор За-
борсин. — Военные при 
входе обязаны были сда-
вать оружие в гардероб-
ную. Исключение: если 
мужчина не собирал-
ся танцевать, а пришёл 
просто пообщаться, он 
мог надеть церемониаль-
ную коротенькую шпа-
гу. Или, например, возь-
мём шпоры. Являться на 
бал в шпорах — моветон. 
А вот для гусаров делалось 
исключение: все шпоры 
крепились к обуви ремеш-
ком, а гусарские — шпиль-
ками к каблуку. Пригла-
шать одну и ту же даму на 
танец более двух раз было 
не принято, иначе хоро-
ших кавалеров-танцоров 
не хватало на всех. По этой 
же причине гвардейско-
му офицеру присутствие 
на балу засчитывалось 
как дежурство по полку. 
Именно поэтому завсег-
датаем балов был, напри-
мер, Дантес — прекрас-
ный танцор и отменный 
собеседник. 

Алексей ТУМАНОВ

Культурный центр «Лидер»: 
Лермонтовский просп., 2, корп. 2. 
Клуб исторической реконструкции 
«Александрин»: 
8-916-813-3906

Незамужним 
дамам 
после 28 лет 
танцевать 
на балу было 
не принято

Шпагу перед танцами 
сдавали в гардеробную
На Лермонтовском воссоздают традиции исторических балов

В парке им. Фёдора По-
летаева 3 сентября, в День 
солидарности в борьбе с 
терроризмом прошли 10-е 
Большие манёвры совре-
менного мечевого боя. Их 
организовали ГБУ «Аист» 
и Федерация современно-
го мечевого боя (ФСМБ) 
России. В боях участво-
вали более 120 ребят 
из 10 клубов столицы, Мо-
сковской и Калужской об-
ластей. 

— Современный мече-
вой бой возник из исто-
рического фехтования. В 
отличие от него это бо-
лее безопасный вид спор-
та и подходит для всех — 

от трёхлетних малышей, 
женщин до инвалидов, 
— поделилась президент 
ФСМБ Мария Давыдова. 

В течение трёх часов на 
трёх площадках сража-
лись спортсмены трёх воз-
растных групп — от 3 до 7 
лет, от 7 до 12 лет, старшие 
подростки и 18+. Впер-
вые в истории современ-
ного мечевого боя прош-
ли манёвры для малышей 
от 3 до 9 лет. Бойцам выда-
вали специальные защит-
ные костюмы и мягкие, 
безопасные мечи, сабли, 
копья и луки со стрелами. 

Самые ожесточённые 
сражения проходили сре-

ди взрослых. Ребята би-
лись стенка на стенку, за 
флаг, забрасывали в стан 
врага «бомбочки», захва-
тывали «караван», штур-
мовали виртуальную кре-
пость и выполняли другие 
миссии. Самых активных 
и смелых наградили гра-
мотами, кубками и меда-
лями.

Всех желающих влить-
ся в спортивное движе-
ние современного мече-
вого боя в Рязанском рай-
оне приглашают на курсы 
в ГБУ «Аист». Информа-
ция по тел. (495) 657-0450.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Рязанском районе прошли состязания по мечевому бою

Спектакль «Кто боится Вирджинии Вульф?» сыграют в Лефортове
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На сцене сыграют студенты Университета культуры

Участники клуба культурно-исторической реконструкции
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Глюк’oZа: На откровенные 
наряды имею право!

П
евица 
Глюк’oZа в 
киноинду-
стрии не но-
вичок. Впер-

вые она снялась ещё в 
детские годы — в кино-
журнале «Ералаш». По-
том, в юные годы, на 
съёмках фильма «Три-
умф», где у неё была не-
большая эпизодическая 
роль, будущая звезда по-
знакомилась с компо-
зитором и продюсером 
Максимом Фадеевым 
и вскоре покорила всю 
страну, появившись как 
загадочный мультперсо-

наж в серии анима-
ционных фильмов. 

А недавно Ната-
ша сыграла одну 
из главных ролей 
в кинопремьере 
«Бабушка лёгко-
го поведения». Ко-
нечно, разговором 
о кино мы не огра-
ничились…

Карьера в кино

— Наталья, я знаю, 
что после того, как в 
прокат вышел фильм 
«Бабушка лёгкого по-
ведения», вам стали во 
множестве поступать 
предложения о съёмках 
в фильмах...

— Да, но я выбороч-
но реагирую. Недав-
но я снялась в «пило-
те» у режиссёра Ро-
мана Прыгунова. Это 
сериал «Мёртвое озе-
ро». Сейчас я жду под-
тверждения, и если 
всё удачно, то испол-
ню там главную жен-

скую роль. Это будет де-
тектив, там присутствуют 
убийства, кровь… 

Откровенно в соцсетях

— На одной из ваших 
страниц в соцсетях вы 
признались, что одно 
время курили… Вы всегда 
откровенны со своими по-
клонниками?

— Раньше нам журна-
листы могли позвонить, 
и мы рассказывали, что у 
нас нового происходит. А 
сейчас у нас есть возмож-
ность самим говорить о 
себе от первого лица. И 
при этом информация не 
искажается. Для меня это 
важно — быть откровен-
ной, чтобы мой зритель и 
слушатель понимал, кто 
я есть на самом деле. Моя 
страничка ещё и даёт воз-
можность развеивать не-
лепые слухи обо мне, де-
литься тем, что я думаю по 
разным поводам. 

— Тяжело быть откро-
венной?

— Нет, нисколько! 
Мне всегда было легче 
признаться, чем не при-
знаться. Я не люблю этот 
груз на душе, когда что-
то держу в себе. Но речь 
тут не о том, чтобы раз-
глашать чьи-то тайны, а 
именно делиться тем, что 
меня саму беспокоит. На-
пример, я себя свобод-

но почувствовала, когда 
наконец-то высказалась 
по поводу своей откры-
той одежды. Мне позво-
нила даже моя свекровь 
и сказала: «Ну наконец-
то!» Я достаточно дол-
го терпела рассуждения 
людей, что мои наряды 
такие откровенные по-
тому, что у меня нехват-
ка секса. И одним постом 
я просто закрыла все во-

просы. Я написала о том, 
что мне нравятся мои фи-
гура и грудь и я имею пра-
во на то, чтобы надевать 
такие наряды: может, я 
лет через пятнадцать не 
смогу это себе позво-
лить… И потом, я экспе-
риментирую для сцены, 
откровенно одеваюсь на 
различные светские ме-
роприятия. Дома я вы-
гляжу иначе. 

Певица рассказала, как борется со слухами
о себе и что пишет в соцсетях
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Куда смотрит муж?
— Супруг не переживает 

по поводу откровенных 
нарядов?

— Он всегда переживал 
не из-за нарядов, а из-за 
комментариев в соцсе-
тях. Он не понимал, как 
можно взять и написать: 
«Куда смотрит твой муж?!» 
— или ещё что-то в этом 
роде. Но я убедила его, что 
не стоит на всё это остро 
реагировать, ведь мнения 
у людей могут быть совер-
шенно разные. Не нужно 
поддаваться на провока-
ции. И спустя какое-то 
время он успокоился… 

— Ваш муж просто далёк 
от шоу-бизнеса, у него 
другая сфера деятельно-
сти, наверное, поэтому ему 
было непривычно?

— Совершенно верно. 
Поэтому он и реагирует 
как человек, который да-
лёк от публичности. Точно 
так же некоторые из моих 
знакомых могут весь день 
ходить расстроенными 
из-за того, что какой-то 
человек, которого ты со-
вершенно не знаешь, на-
писал в твой адрес негатив 
или откровенную гадость. 
Нужно адекватно реаги-
ровать на комментарии. 
Кстати, некоторые из них 
бывают рациональными, 
и я к ним прислушиваюсь. 
Надо просто фильтровать. 

Лучшая мама

— У вас две дочери. 
Лидии сейчас 10 лет, а 
младшей, Вере, исполня-
ется шесть. Многие из зна-
менитостей переживают, 
что мало времени уделяют 
своим детям… А вы?

— Да, я тоже пережи-
ваю. У меня есть неболь-
шой комплекс, что я не всё 
успеваю. Но когда я долго 
нахожусь дома и много за-
нимаюсь с детьми, то на-
чинаю переживать, что не 
могу полноценно отдавать 
себя работе. Это, знаете, 
такие весы — то одна чаша 
перевешивает, то другая. 
И я как-то стараюсь аб-
страгироваться от чувства 
вины. Лучшая мама — это 
не та, которая всё время 
рядом, а та, которая ря-
дом в нужный момент. И 

эти моменты я стараюсь 
не пропускать. Сегодня у 
меня премьера, потом кон-
церт, а после я улетаю к 
своим деткам, которые от-
дыхают на море. Но когда 
расстаёмся надолго, пони-
маю, что очень сильно ску-
чаю по ним... 

— Ну вы сейчас уже 
опытная мама…

— Да, второй ребёнок 
— это уже опыт. С пер-
вым ты в растерянности, 
ничего не знаешь, всего 
боишься... Вторые дет-
ки — они и сами немно-
го другие: иначе усваи-
вают информацию, бы-
стрее схватывают её… 
Но чувствую, что надо 
третьего.

— Я как раз об этом 
хотела спросить…

— Мечтаю очень об 
этом! 

— Ещё одну девочку?
— Хочется мальчика. У 

нас есть старший сын, ко-
торого мы растим, со мной 
он с шести лет (сын Саша 
от первого брака Алексан-
дра Чистякова. — Прим. 
авт.). Но хочется ещё раз 
это испытать… 

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фотографии предоставлены 
пресс-службой фильма «Бабушка 

лёгкого поведения»
(ИА «Столица»)

В последнее время 
всё чаще возникают 
ситуации, когда недав-
ние единомышленни-
ки вдруг смотрят друг 
на друга с недоумени-
ем. Они по-прежнему 
сходятся во вкусах и 
оценках, но слишком 
уж расходятся в том, 
как реагировать на 
происходящее.

О таком эффекте пи-
сал ещё Марсель Пруст. 
Один из его персона-
жей, по его словам, по-
вёл себя, «словно не-
знакомец, с которым 
мы только что, к обо-
юдному удовольствию, 
казалось, сошлись во 
мнениях о прохожих, 
производивших на нас 
обоих впечатление по-
шляков, и который, не-
ожиданно показав, что 
нас разделяет непрохо-
димая пропасть, ощу-
пывает свой карман и 
небрежно прибавля-
ет: «Жаль, что я не за-
хватил револьвера, — я 
бы уложил всех до од-
ного». 

Вот так примерно 
чувствует себя сегод-
ня человек, которому, 
допустим, не нравится 
тот или иной фильм — 
либо пошлый, либо ко-
щунственный, но ко-
торый вовсе не готов 
по этой причине под-
жигать кинотеатры. 

Точно такой же дис-
сонанс сейчас и в дру-
гом лагере. Многие 
сочувствуют режиссё-
ру, попавшему под до-
машний арест. Но да-
леко не все согласны в 
связи с этим отказы-
ваться от какого-либо 
сотрудничества с вла-
стью.

И в том, и в другом 
случае есть горячие го-
ловы, которые призы-
вают своих единомыш-
ленников к самым ра-
дикальным действи-
ям. А тех, кто на такое 
не готов, обвиняют в 
предательстве. Вот и 
получается, что ника-
кие они не единомыш-
ленники. 

Сходство во вкусах и 
убеждениях — это ещё 
не всё. Куда важнее 
способность человека 
выражать своё мнение, 
не впадая в крайности.

Крайности ведь во-
обще опасны. В любой 
сфере жизни. Об этом, 
кстати, предупреждал 
ещё древний святой 
Пимен Великий, па-
мять которого празд-
нуется в эти дни в на-
ших храмах. Он жил в 
V веке и так говорил: 
«Всё, что превосходит 
меру, приходит от бе-
сов».

И касалось это даже 
благи х намерений. 
Тут, по мнению свя-
того Пимена, чрез-
мерность тоже может 
быть опасной. Когда 
его спрашивали о том, 
например, сколько 
нужно поститься, он 
советовал не брать на 
себя излишних обетов. 
Рассказывал, что сам 
по молодости устра-
ивал для себя много-
дневные голодания. А 
потом пришёл к мне-
нию, что надо питать-
ся умеренно каждый 
день, чтобы не впасть 
ни в гордость, ни в чре-
воугодие. Это он назы-
вал царским путём, ко-
торый спасителен и до-
ступен для каждого. 

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

«Всё, 
что превосходит 
меру, приходит 
от бесов»

Когда занимаюсь детьми, 
волнуюсь, что не могу 
полноценно отдавать себя 
работе. И наоборот
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3645

С Александром Реввой на «Кинотавре» в Сочи

Кадр из фильма «Бабушка лёгкого поведения»
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Е
щё в юные годы известный ак-
тёр Владимир Долинский про-
являл интерес к кулинарии. В 
одном из интервью он расска-

зал, как в детстве делал пирожное «кар-
тошка». Обычное печенье или ваниль-
ные сухари растирал в муку, добавлял 
сливочное масло, какао-порошок, не-
много рома или коньяка, которые брал 
у отца. Из этой массы лепил картош-
ки, обваливал их в сахарной пудре и 
отправлял в холодильник. 

Несколько лет назад Владимир До-
линский был ведущим кулинарного 
шоу на телевидении, а потом написал 

кулинарную книгу «Лакомый кусочек 
жизни». В ней собраны рецепты чело-
века, знающего толк в еде. Спагетти с 
креветками по-креольски — один из 
них. 

Ставим варить 300 граммов спагетти. 
Пока они готовятся, займёмся соусом. 
В растопленное сливочное масло (при-
мерно три столовые ложки) положим 
300 граммов очищенных креветок и ту-
шим несколько минут. Затем креветки 
вынимаем из кастрюли, а на их место 
кладём четыре очищенные от кожицы 
помидорины (можно консервирован-
ные), вливаем стакан сливок, полста-
кана белого вина, добавляем две чай-
ные ложки тёртого сыра, перец и хме-
ли-сунели по вкусу. Тушим несколько 
минут. К соусу добавляем сваренные 
спагетти и креветки. Всё это надо не-
много прогреть, а затем можно выкла-
дывать на тарелки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ
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Фотоконкурс

За неделю в округе произошло 
4 пожара и 11 возгораний

В Южнопортовом 
из-за свечи 
загорелись обои

31 августа в одной из квар-
тир дома 28 на Шарикопод-
шипниковской улице произо-
шёл пожар. Хозяйка квартиры 
зажгла свечку и поставила её 
недалеко от стены. От пламе-
ни загорелись обои. Женщи-
на вызвала МЧС, но потушить 
огонь сумела самостоятельно. 
Площадь пожара составила 
1 кв. метр. Никто не пострадал.

В Люблине 
и в Печатниках 
неосторожно покурили

1 сентября загорелся му-
сор в пластиковом контейне-

ре у дома 45, корп. 1, на ули-
це Верхние Поля. На следую-
щий день пострадал пласти-
ковый контейнер недалеко от 
дома 29, корп. 1, на Шоссей-
ной улице. Предположительно 
в обоих случаях причиной воз-
гораний стала неосторожность 
при курении. 

В Марьине подожгли 
автомобиль

2 сентября загорелся авто-
мобиль, припаркованный неда-
леко от дома 4 на Новомарьин-
ской улице. Площадь пожара 
составила 3 кв. метра. Пред-
варительно причина происше-
ствия — поджог. Погибших и 
пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 

МЧС по ЮВАО

Красавица ЮВАО Сканворд

Продолжается фотоконкурс 
«Красавица ЮВАО». Фотографии 
претенденток на титул самой оба-
ятельной и привлекательной мы 
опуб ликуем на нашем сайте, где 
будет организовано онлайн-голо-
сование. 

Шлите фото по адресу uvkurier@
mail.ru. Формат: jpeg. Размер фо-
тографии должен быть больше 
500 Кб. Обязательное условие — 
маленький рассказ претендентки о 
себе: сколько ей лет, чем занимает-
ся, чем увлекается, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс прово-
дится и в соцсетях — окружных и 
районных. Все фото, не вошедшие 
в газету, опубликуем в пабликах. 
Можно оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет учиты-
ваться при подведении итогов кон-
курса.

Высшее образование в 
наше время необходимо. 
Вдруг вам повезёт стать сто-
рожем, как вы без образова-
ния будете кроссворды отга-
дывать? 

Пью чай, на упаковке напи-
сано: «По рецептам королев-
ского двора. Изготовитель — 
г. Фрязино». 

Не подскажете, кто сей-
час во Фрязине король? 

На слова жены «Всё, я от 
тебя ухожу!» молодой муж нач-
нёт просить прощения, опыт-
ный молча переждёт истери-
ку, а бывалый грустно скажет: 
«Ты только обещаешь!» 

Отдыхая на природе, на-
блюдал три дня за муравей-
ником. Ни планёрок, ни со-
вещаний. И самое главное 
— все работают! 

Если человек не берёт кре-
диты под нынешние процен-
ты, значит, полученное им об-
разование можно считать ка-
чественным. 

— Что с вами, дети? Поче-
му вы не играете, а сидите 
такие нахмуренные? 

— Мы играем во взрос-
лых. 

Сегодня Интернет покину-
ли миллионы экспертов по 
всем сферам деятельности: 
они пошли в школу после лет-
них каникул! 

Оцифрована, околдована, 
с Интернетом навеки повен-
чана. Ты сидишь, к монито-
ру прикована, а ведь вроде 
неглупая женщина. 

Радио «Магадан» — нас 
слушают сидя! 

Анекдоты Не забудьте сливки 
и вино

Наталии Юргайтис 
25 лет. Она живёт в Печат-
никах. Но родом с Селиге-
ра, куда этим летом ездила 
в отпуск. Сейчас она рас-
тит дочку (ей четыре меся-
ца), много читает, а в сво-
бодное время занимается 
фитнесом.

Пожары

Спагетти с креветками по-креольски 
от актёра Владимира Долинского

По горизонтали: Синоптик. 
Тис. Оторочка. Пижама. Ко-
стяк. Артистка. Аверс. Рота-
ру. Кизил. Род. Джихад. Сани. 
Зонт. Клок. Тиара. Самовар.

По вертикали: Александрит. 
Снежинка. Сказка. Протока. 
Идол. Нос. Патриотка. Карри. 
Иол. Жест. Точка. Тара. Ми-
крон. Слава. Аудитор. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Звёздный рецепт
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU


